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-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los o“ho 

”ías ”el mes ”e septiembre ”e 2016, a la 

hora 15:30. 

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos “omienzo a la sesión  

”el ”ía ”e la fe“ha, toman”o lista por 

Se“retaría a los “on“ejales presentes. 

-Se toma asisten“ia en“ontrán”ose presente 

la totali”a” ”el Cuerpo. 

2 

APROBACION DE ACTAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Ha si”o entrega”o 

en formato ”igital el Diario ”e Sesiones N° 20 

”el ”ía 25 ”e agosto ”e 2016. 

Se en“uentran para su “onsi”era“ión el Diario 

”e Sesiones N° 19 ”el ”ía 18 ”e agosto ”e 2016. 

En “onsi”era“ión. 

-Aproba”o por unanimi”a”.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término, la reserva y 

tratamiento sobre tablas, “omo así también el 

a”elantamiento, ”el Exp. 863-HCD-2016, proye“to 

”e or”enanza soli“itan”o la fa“tibili”a” ”e uso 

”e la Parti”a N° 111. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el a”elantamiento ”el men“iona”o expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

I 

SOLICITANDO LA FACTIBILIDAD DE USO                   
DE LA PARTIDA N° 11 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el ingreso fuera ”e término y las 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará.  

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, simplemente 

para valorar que ”emos este paso entre to”os “on 

la presen“ia ”e representantes ”el “lub en 

“uestión, “on la presen“ia ”e ve“inos 

involu“ra”os en un tema que viene ”e larga ”ata  

y que hay que ser muy pru”entes tratán”ose ”e  

lo que se trata. 

Me pare“e que “on la buena volunta” ”e to”os 

po”ríamos estar intentan”o una solu“ión ”ura”era 

y ”efinitiva, pero para eso tuvo que ser 

ne“esario, primero que na”a, la buena 

pre”isposi“ión ”e los ve“inos que ven que su 

“ali”a” ”e vi”a pue”e estar sien”o afe“ta”a por 

algo que no estaba y ahora está; ”espués la 

buena pre”isposi“ión ”el “lub que, también hay 

que ”e“ir, es una enti”a” señera en la historia 

”e Bahía Blan“a, no por na”a el lugar ”on”e está 

en“lava”a la famosa Quinta El Na“ional es la 

Parti”a N° 11 en el Registro Catastral ”e Bahía 

Blan“a, es ”e“ir, si hablamos ”e historia hay 

que re“ono“er que la Parti”a N° 11 ”e nuestra 

“iu”a” es esa quinta, imagínense si el “lub 

también tiene allí una historia y to”a una 

traye“toria puesta en ese lugar. 

Lo importante es que a partir ”e que ha“e 48 

horas este expe”iente llegó al Con“ejo 

Deliberante, ”e to”os los bloques nos pusimos a 

trabajar “on la mejor pre”isposi“ión para tratar 

”e ha“er algo que por allí no o“upa los lugares 

prin“ipales en los sitios ”e informa“ión, 

probablemente no merez“a -porque no tiene que 

mere“er- ninguna nota perio”ísti“a, pero sin 

ninguna ”u”a tiene sí que ver “on el trabajo que 

ha“emos aquí en el Con“ejo Deliberante to”os los 

”ías que es tratar ”e resolver los pequeños 

gran”es problemas ”e los ve“inos ”e Bahía 

Blan“a, y este es un pequeño gran problema que 

en algún momento pare“ía un nu”o ”e esos 

imposibles ”e ”esatar, y me pare“e que “on buena 

pre”isposi“ión y enten”imiento nos ofre“ió una 

piolita ”e la “ual tirar para ver si lo po”emos 

”esatar. 

A partir ”e ahora lo importante es que hay 

tarea para ha“er y la tarea la tenemos que ha“er 

to”os, primero que na”a ”es”e quienes o“upamos 

“argos políti“os no olvi”arnos ”el tema ”e que 

pateamos la pelota para 120 ”ías y que pase, 

tenemos 120 ”ías en los “uales to”os sabemos que 

tenemos tarea por ha“er; ”espués la gente ”el 

“lub ten”rá que revisar y mejorar y avanzar en 

la rela“ión “on los ve“inos ”el barrio, barrio 

que es “ierto que “re“ió alre”e”or ”e ”on”e ya 
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estaba pero que tiene la importan“ia y los 

”ere“hos que le asisten a to”os los ve“inos ”e 

la “iu”a”; y también tarea por parte ”e los 

ve“inos que ten”rán que a”aptarse a que to”os 

sabemos que el mun”o “ambia y a ve“es vivir en 

una “iu”a”, “omo suele ”e“irse, es un juego ”e 

“ompeten“ia entre tener ”ere“ho pero también a 

ve“es tener pa“ien“ia. 

Enton“es estos 120 ”ías que se abren ”e 

ex“ep“ión para en“ontrar una sali”a, es un plazo 

en el que no ganamos tiempo para ”e“ir bueno 

pateamos la pelota para a”elante sino tenemos 

tarea para ha“er y “onvo“o a que to”os los  

involu“ra”os que re“ién men“ioné, la hagamos. 

No me “abe más que agra”e“er la pre”isposi“ión 

”e to”os mis pares “on“ejales, la pre”isposi“ión 

”e los fun“ionarios muni“ipales ”el Area ”e 

Saneamiento que ayer parti“iparon en la tar”e 

“on muy buena a“titu” ”e una reunión que fue 

“ompli“a”a pero “on muy buena pre”isposi“ión y 

“ono“imiento. Me pare“e que terminó sien”o 

positiva la pre”isposi“ión ”e la gente 

interesa”a ”el Club El Na“ional y la 

pre”isposi“ión fun”amentalmente ”e los ve“inos, 

”e alguna manera es una ”e esas “osas en la que 

“uesta mu“ho, y no ”igo que esté solu“iona”a ni 

mu“ho menos, pero nos abre la ilusión ”e que por 

allí po”amos ha“er algo por una institu“ión que 

ha“e mu“ho por la juventu” ”e Bahía Blan“a. 

El Club El Na“ional asiste más ”e 2000 jóvenes 

y ya mu“ho se ha habla”o ”e que un  joven en un 

“lub es un joven menos en la “alle, no ha“e 

falta aquí enumerar la “anti”a” ”e logros en 

materia so“ial que tiene un “lub, que por allí 

en algún momento ”e su historia estaba ”irigi”o 

a una elite so“ial y hoy ha que”a”o en me”io ”e 

una zona ”e la “iu”a” que so“ialmente no es la 

que históri“amente “on“urría al Club El Na“ional 

sino que está ro”ea”a por “asi veinti“in“o 

barrios ”e ”istintos estratos so“iales y los 

“hi“os que “on“urren al “lub son ”e ”istintos 

estratos so“iales, y eso hay que ”esta“arlo. 

Ojalá que el he“ho ”e tener esto le permita 

también al “lub mantener su “ometi”o, ojalá que 

no le afe“te la “ali”a” ”e vi”a a los ve“inos, 

ojalá que los ve“inos en“uentren la manera ”e 

”e“ir, bueno el ”estino nos puso enfrente ”e un 

“lub “omo este, pue”e o“asionarnos algún 

in“onveniente, también pue”e proveernos ”e 

alguna oportuni”a” y la aprove“hemos entre 

to”os. 

Como solía ”e“ir alguno: argentinos a las 

“osas, bueno, en este “aso, fun“ionarios 

muni“ipales, “on“ejales, gente ”el Club El 

Na“ional y ve“inos ”el Barrio Na“ional, a las 

“osas; en estos 120 ”ías ojalá a partir ”e hoy 

po”amos en“ontrar una solu“ión ”efinitiva a esta 

que hoy es transitoria. 

Na”a más, mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io.  

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, 

a“ompañan”o las palabras ”el “on“ejal 

preopinante, nosotros también “onsi”eramos que 

el trabajo ”ebe “ontinuar y nuestra fun“ión 

tiene que ser una espe“ie ”e me”ia”ora entre las 

partes. 

También re“ono“er parte ”e la historia que 

hablaba el “on“ejal preopinante ya que el Club 

El Na“ional quienes lo hemos visto “re“er “omo 

un “lub muy “hi“o y que hoy es uno ”e los 

gran”es “lubes ”e la “iu”a” que no solamente 

trabaja para sus so“ios sino para empon”erar la 

a““ión ”e los ”iferentes ”eportes en la “iu”a”, 

la región y también nos ha lleva”o a ha“er 

gran”es eventos interna“ionales. Así que este 

re“ono“imiento al “lub por un la”o, a su 

a““ionar, y tampo“o ”ejar ”e la”o el “re“imiento 

que ha teni”o en el barrio porque realmente este 

barrio ha “re“i”o mu“hísimo, “on mu“hos 

”esarrollos. 

De esto se trata “uan”o una “iu”a” “re“e: ”e 

po”er a“or”ar las partes y  po”er saber que una 

“iu”a” viva es una “iu”a” que “re“e, es una  

“iu”a” que trae problemas para unos y para 

otros. Nosotros “omo Esta”o y los ve“inos, y las 

institu“iones, tienen que saber que la úni“a 

forma ”e po”er llegar a buen término “on to”o 

esto es “on ”iálogo y que las partes pue”an 

“e”er para po”er llegar a un a“uer”o. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Previo a poner en 

“onsi”era“ión el expe”iente, ”aremos le“tura al 

”espa“ho por Se“retaría. 

SR. SECRETARIA (Pignatelli).- Di“e así:  

͆Visto el proye“to ”e or”enanza obrante a 

fojas 139 autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión 

la lo“aliza“ión ”el Uso ”e Salón ”e Fiestas y 

Servi“ios ”e Lun“h en “alle 14 ”e Julio 3250, 

este Honorable Cuerpo “onstitui”o en “omisión en 

los términos ”el Artí“ulo 90° ”el Reglamento 

Interno a“onseja su san“ión mo”ifi“an”o el 

Artí“ulo 2° que que”ará re”a“ta”o ”e la 

siguiente manera: 

Artí“ulo 2°: La ex“ep“ión a la lo“aliza“ión 

”el uso autoriza”o en el Artí“ulo 1°, se 

autoriza por el término ”e 120 ”ías “orri”os a 
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“ontar ”es”e la san“ión ”e la presente 

or”enanza, que”an”o sujeto a la observan“ia ”e 

las siguientes “on”i“iones: 

*Cumplimiento ”e las normativas na“ional, 

provin“ial y muni“ipal rela“iona”as “on la 

a“tivi”a”. 

*No ampliar la superfi“ie o in“rementar las 

a“tivi”a”es por sobre las soli“ita”as en el 

presente expe”iente. 

*Cesar to”a otra a“tivi”a” me”iante ”enun“ia 

fun”a”a so pena ”e “lausura automáti“a. 

*A”e“ua“ión ”e a“ustiza“ión “onsensua”a “on 

ve“inos, Se“retaría ”e Gestión Ambiental y 

“on“ejales͇. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un breve 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 15:40. 

-A la hora 15:50. 

4 

ASUNTOS ENTRADOS 

-Del Departamento Eje“utivo:  

-Promulgan”o “on el N° 18.558: In“orporan”o un bien 

al Patrimonio Muni“ipal. 

-Con el N° 18.561: In“orporan”o ”os bienes al  

Patrimonio Muni“ipal. 

-Con el N° 18.562: In“orporan”o ”os bienes al 

Patrimonio Muni“ipal. 

-Con el N° 18.566: In“orporan”o un bien al 

Patrimonio Muni“ipal. 

-Con el N° 18.571: Autorizan”o el Uso Salón ”e 

Fiestas a un inmueble ”e la So“ie”a” ”e Fomento Villa 

Libre. 

-Con el N° 18.574: Autorizan”o la Obra ͆Extensión 

”e re” ”e gas natural en “alles Ni“olas Levalle, 

Cuba,y María Consentino͇. 

-Con el N° 18.581: Autorizan”o la Obra ͆Extensión 

”e re” ”e gas natural en “alle Lattanzio͇. 

-Con el N° 18.583: Implementan”o en el ámbito ”el 

Hospital Muni“ipal ”e Agu”os ͆Dr. Leóni”as Lu“ero͇ 

el sistema ”e ͆Aten“ión Mé”i“a Ambulatoria 12 horas – 

AMA 12͇. 

-Proye“tos para nuevo tratamiento: 

-Exp. 1.136-HCD-2007: Raúl Pe”ro Petrini. Soli“ita 

Prórroga Pago ”eu”a Obras Bási“as͇. 

-Exp. 1.310-HCD-2008: Abel Hugo Leguizamon. Comuni“a 

Imposibili”a” ”e pago ”eu”a Obras Bási“as. 

-Exp. 509-HCD-2016: Préstamo Ban“o ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires. 

-Del Departamento Eje“utivo: 

-Exp. 853-HCD-2016: Hospital Muni“ipal ”e Agu”os 

͆Dr. Leoni”as Lu“ero͇. Sistema Integra”o ”e 

Emergen“ias Pre-Hospitalarias (S.I.E.M.P.R.E.).(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos  y Garantías). 

-Exp. 854-HCD-2016: Hospital Muni“ipal ”e Agu”os 

͆Dr. Leoni”as Lu“ero͇. Coor”ina”or Regional ”e 

CUCAIBA. Reforma ”e Or”enanza 12.341.(A las Comisiones 

”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  

y Garantías). 

-Exp. 856-HCD-2016: Luz y Fuerza. Regulariza“ión ”e 

Tierras. 

-Exp. 862-HCD-2016: Hospital Muni“ipal ”e Agu”os 

͆Dr. Leoni”as Lu“ero͇. Convenio “on la Segun”a 

Cooperativa Lt”a. De Seguros Generales.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos  y Garantías y Salu” Públi“a). 

-Exp. 864-HCD-2016: Cementerio. Cesión ”e Lote 

tramita”o por Instituto Cultural.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y 

Garantías y Primera ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 865-HCD-2016:  Instituto Cultural Muni“ipal. 

Soli“ita Pago Fa“tura Empresa Plusmar.(A las 

Comisiones ”e Primera ”e Ha“ien”a, Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías). 

-Exp. 866-HCD-2016: Viali”a”. Extensión ”e la re” ”e 

Desagües Cloa“ales y Re” ”e Agua en B° Villa Muñiz II 

Etapa͇.(A las Comisiones ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a, Primera ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 867-HCD-2016: Consor“ios Regulariza“ión  

Dominial. Soli“ita forma“ión Consor“io Servi“ios 

Agrimensura.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 868-HCD-2016: Consor“io Regulariza“ión 

Dominial. Soli“ita forma“ión Consor“io Servi“ios ”e 

Agrimensura.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 869-HCD-2016: Consor“io Regulariza“ión 

Dominial. Soli“ita forma“ión Consor“io Servi“ios ”e 

Agrimensura.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 870-HCD-2016: Consor“io Regulariza“ión 

Dominial. Soli“ita forma“ión Consor“io Servi“ios ”e 
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Agrimensura.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 871-HCD-2016: Consor“io Regulariza“ión 

Dominial. Soli“ita forma“ión Consor“io Servi“ios ”e 

Agrimensura.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 872-HCD-2016: Consor“io Regulariza“ión 

Dominial. Soli“ita forma“ión Consor“io Servi“ios ”e 

Agrimensura.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y Garantías, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 873-HCD-2016: Centro ”e Jubila”os Villa 

Ressia. Soli“ita Lote para “onstruir Se”e.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías, Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 874-HCD-2016: Lean”ro Jorge Guas“h. Soli“ita 

Par“ela Parque In”ustrial.(A las Comisiones ”e Primera 

”e Ha“ien”a, Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos 

Humanos  y Garantías). 

-Exp. 880-HCD-2016: Consor“io Parque In”ustrial. 

Soli“ita Par“ela Firma ECOPETROL.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  y 

Garantías y Primera ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 881-HCD-2016: Matías Sepúlve”a. Soli“ita Plan 

Espe“ial ”e Pago.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y 

Primera ”e Ha“ien”a). 

-Respuestas re“ibi”as:  

 -Exp. 588-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo informe sobre el “umplimiento ”e la 

Or”enanza  n.º 17.532 por el “ual se “rea el Programa 

Bahía ”e Le“tura en Vos Alta ͆Bahía Lee͇.(A las 

Comisiones ”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial.) 

-Exp. 657-HCD-2016: Designan”o por parte ”el 

Departamento Eje“utivo un Representante Titular y un 

Suplente para parti“ipar en las Reuniones ”e la 

Multise“torial ”e la Pro”u““ión. 

II 

Proyectos Presentados 

-Exp. 855-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Presi”ente ”el H. C. D. gestione 

“harlas informativas por parte ”e profesionales 

espe“ialistas sobre el proye“to ͆A“ue”u“to ”el Río 

Colora”o y el Abaste“imiento ”e Agua en la Ciu”a”͇, 

autorías ”e los “on“ejales Ezequiel Gimeno, María ”e 

las Mer“e”es Insausti, Julian Lemos, Ri“ar”o Pera.(A 

las Comisiones ”e  Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a, Control y Preserva“ión ”el Me”io Ambiente). 

-Exp. 859-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

De“laran”o ”e Interés Muni“ipal la ͆6° Caminata 

Bahiense͇, autoría ”el “on“ejal Italiano.(A las 

Comisiones ”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Exp. 860-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la “onstru““ión 

”e re”u“tores ”e velo“i”a” y sen”a peatonales en la 

interse““ión ”e las “alles Tierra ”el Fuego y 1810, 

autoría ”e los “on“ejales Lemos.(A las Comisiones ”e 

Transito y Transporte, Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Exp. 875-HCD-2016,  proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informes en 

rela“ión al “umplimiento ”e la Or”enanza 9972, 

autorías ”e los “on“ejales Ariente y Man”ará. 

-Exp. 877-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal la Conferen“ia ”el  

Dr. Carlos Skiliar ͆Mo”os ”e Pensar, ”e Hablar y ”e 

Vivir la E”u“a“ión͇, autoría ”el “on“ejal  Italiano. 

-Exp. 882-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía 

Blan“a el ͆Programa Unien”o Metas, Jóvenes para el 

Futuro͇, autoría ”el “on“ejal Vitalini a“ompaña”o ”e 

los  Lera, Pisani, Estreitenberger y Capagnoni. 

-Exp. 883-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión otorgan”o 

la ”istin“ión ͆Me”alla al Mérito͇ al Señor Clau”io 

Re”olfi,  autoría ”e la “on“ejal Gerar”i.(A las 

Comisiones ”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Exp. 884-HCD-2016,  proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la urgente 

interven“ión y limpieza ”el se“tor ubi“a”o en la 

interse““ión ”e las “alles Chi“lana y Garibal”i, ”el 

Barrio Villa Mitre, autoría ”el “on“ejal Massarella.(A 

las Comisiones ”e Control y Preserva“ión ”el Me”io 

Ambiente) 

-Exp. 885-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía 

Blan“a la Presenta“ión Musi“ial ”e Vintage Groove, 

autoría ”el “on“ejal Lera a“ompaña”o ”e los “on“ejales 

Pasini, Streintenberger y Compagnoni.(A las Comisiones 

”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial 

-Exp. 886-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

re“ono“imiento Ciu”a”ano a Gastón Duprat y An”rés 

Duprat por su Traye“toria Artísti“a y aporte a la 

Cultura,  autoría ”e la “on“ejal Pisani a“ompaña”a ”e 

los “on“ejales Lera, Martinez y Compagnoni. 

Exp. 887-HCD-2016,  proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo pro“e”a a repara 

el Monolito que in”i“a el ini“io ”e la Av”a. Juan 

Domingo Peron, Ex Camino Carrin”anga y a “olo“ar un 

“er“o perimetral ”e Resguar”o, autoría ”el “on“ejal 

Pera. 

III 

Pedidos de  Particulares 
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-Exp. 858-HCD-2016: Kokoro Pro”u““iones. Soli“ita se 

”e“lare ”e Interés Muni“ipal el ͆Segun”o Festival por 

el Día ”e La Tra”i“ión͇.(A la Comisiones ”e 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Exp. 861-HCD-2016: Ve“inos Ing. White, Soli“itan la 

Ban“a Nro.25.(A la “omisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos  

-Exp. 876-HCD-2016: Comisión Gremial Interna ”el 

Ban“o ”el Ban“o ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Soli“ita la Ban“a Nro. 25. 

-Exp. 878-HCD-2016: Pin“heira Manuel Jesús. Soli“ita 

instala“ión ”e Cámara ”e Seguri”a” en “alle Ro“a y 

Bolivia.(A la “omisiones ”e Seguri”a” publi“a, Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 879-HCD-2016: Bajo, Veróni“a. Soli“ia la Ban“a 

Nro. 25.(A la “omisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos).  

-Exp. 888-HCD-2016: Barrio Enrique Cabré More. 

Soli“ita Mo”ifi“a“ión Or”. 15.223 – Ref. A Línea 

518.(A la “omisiones ”e Transito y Transporte y 

Primera ”e Ha“ien”a). 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 898-HCD-2016, proye“to ”e 

resolu“ión soli“itan”o interven“ión ”el 

Inten”ente Muni“ipal en la situa“ión plantea”a a 

partir ”e la irregular instala“ión ”e refugios 

para pasajeros ”e transporte urbano. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término. 

-Re“haza”o. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, para 

soli“itar el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 894-HCD-2016 que es una 

“onvo“atoria al Se“retario ”e Infraestru“tura 

para que brin”e expli“a“iones ”e los motivos que 

existieron para anular la li“ita“ión públi“a 

1.038/2016 que era para la eje“u“ión ”e la 

“onstru““ión ”e los refugios y que había si”o 

a”ju”i“a”a me”iante el De“reto N° 900/2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y su reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”e los 

Exptes. 900 y 889-HCD-2016, los ”os proye“tos ”e 

resolu“ión, el primero soli“ita al Inten”ente 

Muni“ipal reali“e gestiones ante Na“ió Leasing 

para obtener finan“iamiento para la “ompra ”e 

móviles poli“iales; y el segun”o expresan”o el 

beneplá“ito por la ”istin“ión a“a”émi“a obteni”a 

por la UNS al ser re“ono“i”a ”entro ”e las 

mejores 100 universi”a”es ”e Latinoaméri“a. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”e los Exptes. 886 y 882-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 875-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 887 Y 876-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 
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SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 877-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ”espa“ho fuera ”e término para posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 419-HCD-2016, 

proye“to ”e or”enanza soli“itan”o fa“tibili”a” 

”e habilita“ión y ”istribu“ión para un ”epósito 

”e estanterías metáli“as.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

IV 

Despachos de Comisión 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA  

-Exp. 804-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza ponien”o 

al “obro ”e los ve“inos frentistas afe“ta”os por la 

obra ͆Extensión ”e re” ”e ”esagües “loa“ales en 

“alles ”el Barrio Pie”rabuena͇.  

-Exp. 807-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o al Departamento Eje“utivo a abonar el 

Certifi“a”o N° 4 “orrespon”iente a la obra 

͆Termina“ión 12 vivien”as Plan Fe”eral II- ex 272 

vivien”as Sin”i“ato ”e SUTIAGA-Cha“ra 36, se“tor 01͇. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

PRIMERA DE HACIENDA 

-Exp. 607-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza  

a“eptan”o ”ona“iones para el Centro ”e Salu” Piñeiro. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS Y SALUD PUBLICA 

-Exp. 246-HCD-2016, proye“to ”e ”e“reto “onvali”an”o 

Convenio Intermuni“ipal sus“rito entre la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a y la Muni“ipali”a” ”e 

Coronel Suárez. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS Y CONTROL Y PRESERVACION DEL MEDIO AMBIENTE 

-Exp. 282-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión el ”esarrollo 

”el uso ͆Fabri“a“ión ”e premol”ea”os en inmueble sito 

en “alle Astolfi 1280͇. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA E 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS 

-Exp. 712-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza  

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión el retiro 

lateral en el inmueble ubi“a”o en “alle Bullri“h 234.    

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS, EDUCACION, CULTURA Y ACCIÓN SOCIAL Y 

SEGUNDA DE HACIENDA 

-Exp. 150-HCD-2016, proye“to ”e ”e“reto “onvali”an”o 

Convenio ”e ”e Cesión en Como”ato entre la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a y el Sr. Sergio Pablo 

Riquelme.  

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA, PRIMERA DE 

HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS 

HUMANOS Y GARANTIAS 

-Exp. 907-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza ponien”o 

al “obro ”e los ve“inos frentistas la obra 

͆Pavimenta“ión ”e varias “alles ”e la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a- Etapa I- año 2013- 16 “ua”ras͇. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Según ha si”o 

a“or”a”o en labor, se ha soli“ita”o para el 

tratamiento “on el Cuerpo en “omisión: Exp. 517-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o a 

la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires 

impulse la transferen“ia a los muni“ipios ”el 

impuesto patente ”e ro”a”os ”urante 5 años.  

En “onsi”era“ión el Cuerpo en Comisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io para juntar las firmas ”e los 

men“iona”os expe”ientes. 

-Es la hora 16:00. 

-A la hora 16:25. 

5 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Levantamos el 

“uarto interme”io. Por Se“retaría se ”ará 
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le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os 

II 

CONVOCANDO AL SECRETARIO DE 
INFRAESTRUCTURA PARA QUE BRINDE 
EXPLICACIONES DE LOS MOTIVOS QUE 

EXISTIERON PARA ANULAR LA LICITACION 
PUBLICA 1.038/2016 PARA LA EJECUCION DE LA 

CONSTRUCCION DE LOS REFUGIOS  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry, 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, el presente 

pe”i”o tiene que ver una “onvo“atoria al 

Se“retario ”e Infraestru“tura ”e la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a a los efe“tos que 

nos pue”a expli“ar los motivos o las “ausas que 

han existi”o para que se ”e ”e baja, se anule, 

la li“ita“ión públi“a 1.038 ”el presente año. 

Esta li“ita“ión públi“a era a los efe“tos ”e 

po”er “onstruir e instalar 150 refugios ”e 

“ole“tivos para peatones en para”as ”e 

“ole“tivos y según pu”imos “onstatar en Gobierno 

Abierto el ”ía 15 ”e marzo habría si”o el 

llama”o a li“ita“ión y luego el ”ía 22 ”e abril, 

me”iante el De“reto N° 900, se habría 

a”ju”i“a”o la “onstru““ión ”e las garitas a la 

empresa Torroba por una suma ”e $ 3.186.000 para 

el total ”e 150 refugios. 

El por qué ”e la “onvo“atoria, señor 

presi”ente, se rela“iona “on que en primer lugar 

no ”eja ”e llamarnos la aten“ión que luego ”e un 

”e“reto ”e a”ju”i“a“ión se ”e ”e baja una 

li“ita“ión públi“a que tenía una oferta por un 

uni”a” ”e garita ”e $ 21.242 y que había si”o 

imputa”o a un gasto ”el Presupuesto Muni“ipal ya 

que en o“asión ”e votarse el Presupuesto 2016 

re“uer”o que justamente una ”e las obras 

públi“as que se estable“ieron ”e manera expresa 

fue la “onstru““ión ”e los refugios. 

Dentro ”e los fun”amentos ”e la “onvo“atoria 

al Se“retario ”e Infraestru“tura, es porque no 

se “ompren”e “uáles han si”o las “ausas o las 

razones ”e esta anula“ión ”e la imputa“ión ”el 

gasto y ”e la a”ju”i“a“ión. 

La anula“ión se ”a en fe“ha 26 ”e mayo ”e este 

año, y lo que llama la aten“ión es que a 

posteriori tomamos “ono“imiento que la empresa 

públi“a SAPEM Transporte realiza la a”quisi“ión 

”e “in“o garitas por un valor ”e $ 180.000 en 

total, es ”e“ir $ 36.000 por uni”a”, por “a”a 

garita. 

Lo que aquí llama la aten“ión es la ”iferen“ia 

”e pre“ios entre el pre“io unitario que había 

si”o oferta”o por un priva”o, en este “aso por 

la firma Torroba, que era ”e $ 21.242 y que 

estaba por ”ebajo ”el presupuesto ofi“ial que en 

total eran $ 3.800.000, pero lo que llama la 

aten“ión es la ”iferen“ia entre el pre“io ”e la 

“ontrata“ión por parte ”e la SAPEM Transporte, 

pre“io unitario ”e $ 36.000 “ontra una oferta 

que existía al Muni“ipio ”e Bahía Blan“a ”e 

$21.242. 

Estamos hablan”o, señor presi”ente, ”e un 

“osto por en“ima o sobre “osto, ”e un 72% en ”os 

o tres meses ”e ”iferen“ia, en es“aso tiempo. 

Por otra parte, si uno toma el pre“io 

unitario, po”ría llegar a pensar que no es 

tanto, pero si uno se pone a sa“ar el número 

sobre el total ”e las garitas nos ”aría que el 

presupuesto por el “ual se a”ju”i“ó a la firma 

Torroba fue ”e                  $ 3.186.000 y ”e 

realizarse bajo el “osto que pagó la SAPEM 

Transporte, que reitero es una empresa públi“a 

“on parti“ipa“ión estatal mayoritaria y “uyo 

presi”ente es ”esigna”o por el Jefe Comunal, ”e 

pagarse este monto por parte ”e SAPEM, en las 

150 garitas estaríamos en $5.400.000, es ”e“ir, 

”el monto originario que había oferta”o la 

empresa Torroba,                       $ 

3.186.000 a $ 5.400.000 ”e lo que ”aría el 

total, estamos hablan”o ”e una ”iferen“ia ”e               

$ 2.214.000. 

¿De qué estamos hablan”o? En este tema en un 

primer momento el presi”ente ”e la SAPEM ”ijo 

que eran los priva”os los que a “ambio ”e 

publi“i”a” iban a abonar las tarifas y que esto 

no le salía un peso al Muni“ipio. 

En paralelo unos meses atrás, teníamos una 

li“ita“ión públi“a ”el Muni“ipio que había 

teni”o oferentes y “uyo “osto unitario está muy 

por ”ebajo que el que terminó “ontratan”o la 

SAPEM Transporte. 

Sobre esto que se men“ionaba, señor 

presi”ente, que eran los priva”os y no 

pre“isamente la SAPEM quien iba a pagar a “ambio 

”e publi“i”a” las garitas, lo “ierto es que 

“uan”o el Presi”ente ”e SAPEM “on“urrió a 

brin”ar expli“a“iones surgió que “on los 

priva”os no existe ningún tipo ”e “onvenio, ”e 

he“ho, frente a la pregunta realiza”a por varios 

miembros ”e este Cuerpo, el presi”ente manifestó 

que ͆no existe “onvenio “on priva”os͇. Y ”e 
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ahí surge la eroga“ión ”e la empresa ”el Esta”o 

Muni“ipal. 

A”emás ”e esto, tomamos “ono“imiento en estos 

”ías, el bloque ”e Integra“ión Ciu”a”ana 

seguramente hará uso ”e la palabra, que 

soli“itaron un presupuesto por esta garita que 

la SAPEM instaló y que “onstruyó a través ”e un 

priva”o, y el “osto les ”a muy por ”ebajo ”e los      

$ 36.000 que “ontrató la SAPEM. 

En ”efinitiva, ¿”e qué estamos hablan”o, señor 

presi”ente? Estamos hablan”o ”e fon”os públi“os, 

estamos hablan”o ”e una li“ita“ión que ya estaba 

a”ju”i“a”a por la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, 

que tenía un “osto sustan“ialmente menor para el 

“ontribuyente bahiense ya que estábamos hablan”o 

ni más ni menos que un 70% menos ”el pre“io que 

terminó pagan”o la SAPEM Transporte y que no se 

expli“a, y me que”o en esta frase, no se expli“a 

“uáles han si”o las razones o los motivos por 

los “uales se ”io ”e baja, sien”o que el gasto 

ya estaba imputa”o en el Presupuesto que este 

Cuerpo votó a prin“ipio ”e año. 

Por eso la ne“esi”a” ¿”e qué?, ”e que el 

Se“retario ”el área, que en ”efinitiva es el 

responsable ”e ”ar ”e baja una li“ita“ión 

públi“a a”ju”i“a”a, pue”a expli“ar “uáles fueron 

los motivos que llevaron a ”ar ”e baja esta 

li“ita“ión. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, ”es”e nuestro 

bloque vamos a a“ompañar este proye“to 

presenta”o por el “on“ejal preopinante porque la 

ver”a” que mire por ”on”e se lo mire a este 

tema, lo primero que uno pue”e analizar es que 

es un es“án”alo, que es una situa“ión bastante 

vergonzosa. 

Uste” señor presi”ente es aboga”o y sabe que 

los pro“e”imientos li“itatorios no son 

“apri“hosos sino que estable“e to”o un sistema 

”e transparen“ia a los efe“tos ”e garantizar y 

evitar posibles a“tos ”e ”esvió o ”e “orrup“ión 

frente a un pro“e”imiento li“itatorio, frente a 

la ”e“isión ”e ”eterminar una oferta más 

“onveniente. 

Frente a un pro“e”imiento li“itatorio se 

estable“ió a una empresa, que estamos hablan”o 

”e la empresa Torroba, la “onstru““ión ”e las 

garitas y luego se ”io ”e baja. Si bien no es 

una pra“ti“a “omún en un Muni“ipio luego ”e una 

a”ju”i“a“ión ”arle ”e baja, po”ría enten”erse 

que fue una ”e“isión toma”a y se po”ría fun”ar -

por eso es importante que venga y se haga 

presente el Se“retario ”e Obras, el Sr. 

Manrique- ”e“ía que, si bien no es una prá“ti“a 

“omún, lo “ierto es que a“á, y esto torna ”e 

es“an”aloso esta situa“ión “uan”o en“ontramos 

que se gastó mu“ho más ”e lo que se po”ría haber 

gasta”o, es ”e“ir, se evitaron, al margen ”e las 

“onfusas expli“a“iones ”el Presi”ente ”e la 

SAPEM, se gastó sumas que os“ilan en más ”el 

70%. 

Re“ién se expli“aba que el ahorro, o lo que se 

po”ría haber ahorra”o, estamos hablan”o ”e más 

”e $ 2.000.000, ”inero que se po”ría haber 

inverti”o para mejorar el transporte públi“o o 

para realizar otro tipo ”e benefi“ios para los 

ve“inos ”e Bahía Blan“a, tenien”o en “uenta que 

siempre “uan”o hablamos ”e ”inero, “uan”o 

hablamos ”e fon”os, son es“asos y estos fon”os 

se ”eben a”ministrar ”e manera “orre“ta. 

Por eso “onsi”eramos que este tipo ”e 

situa“iones ”on”e la ver”a” es que en la 

presenta“ión ”el Presi”ente ”e la SAPEM se notó 

“on “lari”a” “iertas impre“isiones, y esta falta 

”e transparen“ia ha“en y man“han a la SAPEM, es 

”e“ir, esta gestión está tenien”o a“titu”es que 

man“han a la SAPEM, esta so“ie”a” anónima ”e 

parti“ipa“ión estatal mayoritaria que ha“e años 

que viene trabajan”o, que surgió frente a un 

“onfli“to, una “risis, y que ha ”a”o mu“hos 

benefi“ios a los bahienses y hoy se ve man“ha”a 

por este es“án”alo.   

Enton“es “reemos ne“esaria la presen“ia ”e  

Marique en el Con“ejo Deliberante, “omo así 

también es importante tener en “uenta que se 

habla ”e un Gobierno Abierto, se habla ”e una 

apertura ”e ”atos, el propio Inten”ente lo había 

manifesta”o en “ampaña, y lejos ”e esta promesa 

”e “argar to”os los ”atos ”e la SAPEM, tanto ”e 

la Transporte “omo ”e la Ambiental, no fue tal, 

”e he“ho el 19 ”e enero ”e este año se anun“iaba 

por parte ”el Inten”ente y ”e la Se“retaria ”e 

Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto la apertura ”e 

los ”atos, apertura ”e ”atos que no es tal, que 

no figura este tema ”e la li“ita“ión a esta 

empresa  Business, que es la empresa que 

“onstruyó y que, en ”efinitiva, estable“ió una 

garita muy pre“aria, situa“ión que motivó que 

me”ios na“ionales levantaran la noti“ia y se 

”ieran “uenta ”e los vergonzoso que su“e”ió que 

en el momento que se había inaugura”o una garita 

en un barrio, el te“ho ”e lo pre“ario que era, 

que se había gasta”o aproxima”amente              

$ 36.000, era tan pre“aria que tenia problemas 

”e “olo“a“ión. 

En to”a esta situa“ión es importante llevar 

“lari”a”, por eso “reemos ne“esario que, señor 
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presi”ente, “onvoque ”e manera inme”iata al 

Se“retario ”e Obras, esperemos que la 

“onvo“atoria pue”a ser en los próximos ”ías. 

Suma”o a este es“án”alo en“ontramos y nos 

enteramos que el asesor “ontrata”o por el 

Muni“ipio en SAPEM había toma”o la ”e“isión  

”e renun“iar, motivo en prin“ipio, por lo que ha  

tras“en”i”o en los me”ios ”e “omuni“a“ión, por 

no estar ”e a“uer”o “on la políti“a que se está 

implementan”o en la SAPEM Transporte. Esto es lo 

que surge en los me”ios perio”ísti“os en el ”ía 

”e la fe“ha, en prin“ipio sería por esa 

motiva“ión. 

Por eso ”e“imos que este es un primer paso 

frente a este es“án”alo que tenemos en la 

“iu”a”: la “onvo“atoria al Se“retario ”e Obras, 

y es un tema a seguir analizan”o porque a 

nosotros “omo “on“ejales nos “ompete la 

responsabili”a” ”e “ui”ar el erario públi“o, y 

en este “aso puntual no está “lara la 

a”ministra“ión por parte ”e esta gestión. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, también en 

el mismo senti”o estamos apoyan”o el proye“to 

que re“ién fue presenta”o; nuevamente el tema ”e 

garitas es el que se estable“e “omo tema “entral 

en este re“into.  

Más allá ”e las expli“a“iones que aquí vino a 

”ar el Presi”ente ”e SAPEM Transporte, seguir 

nuestros “uestionamientos por varios temas. Uno 

”eja ”e tener asi”ero y la ”efi“ien“ia pare“e 

ser el tema “entral: ”efi“ien“ia en la 

“onstru““ión, ”efi“ien“ia en el ”iseño, 

”efi“ien“ia en la “olo“a“ión, seguramente si ese 

te“ho no se hubiera vola”o no hubiéramos toma”o 

tanto interés en el tema y seguramente 

estaríamos trabajan”o en otros temas que igual 

estamos trabajan”o, a ”iferen“ia ”e lo que ha 

surgi”o en algunos me”ios ”on”e pare“iera que 

ha“emos hin“apié en algo muy “hiquito ”ejan”o ”e 

la”o otros temas, y no, seguimos trabajan”o “on 

igual interés por to”os, pero éste nos preo“upa 

porque son ”ineros públi“os. 

Des”e nuestro bloque hemos he“ho un estu”io 

bastante serio respe“to al “osto ”e la 

“onstru““ión ”e esta garita, nos hemos ”irigi”o 

al lugar y hemos i”o “on personas que saben ”el 

tema, y allí hemos po”i”o “onstatar ”e qué 

material estaba he“ha y entre un lista”o, sin 

entrar en ”etalles, minu“ioso, sabemos qué tipo 

”e “año estru“tural se usó, qué “anti”a” ”e 

me”i”as ”e plan“has ”e teji”os ”e hierro 

romboi”al, averiguamos el pre“io ”e las seis 

tablas ”e ma”era An“hi““o, “uántas plan“huelas 

se usaron, “uántas barras ”e plan“huela ”e 10 

mm, la “anti”a” ”e a“ríli“o, poli“arbonato, 

averiguamos “uánta pintura se pu”o haber usa”o, 

el valor ”e la misma, “uántos ele“tro”os se pu”o 

haber usa”o para la sol”a”ura. O sea, el “ál“ulo 

fue minu“ioso, y también averiguamos, a través 

”e una metalúrgi“a, “uál es el mano ”e obra que 

hubiera lleva”o esa “asilla. Esto nos ”a un 

valor ”e $ 16.320, seguramente no hemos teni”o 

en “uenta el valor ”e la antenita ”e WiFi, que 

el ”ía que fuimos no estaba y hoy está “olo“a”a, 

lo que no “reemos que marque una ”iferen“ia ”e $ 

20.000 respe“to al valor ”e los             $ 

36.000 que así nos manifestó el Presi”ente ”e 

SAPEM.   

El valor es en rela“ión a la efi“ien“ia y al 

senti”o que tenía la garita. Si la garita 

hubiera “umpli”o en su ”iseño “on prote““ión, si 

la garita hubiera esta”o bien “onstrui”a, si la 

garita hubiera esta”o bien “olo“a”a, seguramente 

este “osto o “ualquier otro “osto hubiera si”o 

váli”o. En la me”i”a que hubiera “osta”o $ 2 en 

estas “on”i“iones, igual era “aro.  

Son ”ineros públi“os los que estamos 

manejan”o, por lo tanto ahí está nuestro ojo 

puesto. Que na”ie se sienta molesto, simplemente 

estamos “ui”an”o el interés ”el “iu”a”ano 

bahiense. 

Eso es to”o. Gra“ias señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, ”es”e nuestro 

bloque apoyamos esta ini“iativa, valoramos que 

se haya “onsegui”o unanimi”a”, nos pare“e un 

buen gesto, y esperamos que venga prontamente el 

Se“retario Manrique porque “reemos que -“omo se 

”e“ía en algún viejo programa ”e televisión- 

esto lejos ”e terminarse re“ién está empezan”o. 

Así “omo valoramos y “elebramos que se haya 

al“anza”o la unanimi”a” y esperamos que 

prontamente el Se“retario Manrique venga, no nos 

que”a más que lamentar no haber “onsegui”o los 

votos para otro proye“to ”e pe”i”o ”e informes 

que tuvimos hoy, que lamentablemente no reunió 

el “onsenso ne“esario. Vamos a seguir 

insistien”o porque su espíritu sigue vigente y 

el espíritu ”e ese proye“to no es ni más ni 

menos que el mismo que el expresa”o aquí “uan”o 

estuvo senta”o en esa silla respon”ien”o a 

nuestra invita“ión para que viniera a ”ar 

expli“a“iones el Presi”ente ”e la SAPEM quien al 
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mismo tiempo es el Se“retario Priva”o ”el 

Inten”ente Muni“ipal. 

Lo que estamos ofre“ien”o es un puente, es una 

posibili”a” ”e que se “ru“e para ”arle a los 

bahienses la expli“a“iones que están requirien”o 

porque por allí el mi“ro“lima ”e la políti“a, el 

en“ierro en los expe”ientes y en las “uestiones 

“oti”ianas ”e lo que es la fun“ión ”e un 

Con“ejo, a algunos les pue”e ha“er per”er ”e 

vista lo que están vien”o afuera; y la ver”a” 

que lo que están vien”o afuera en rela“ión a 

este tema, en mu“hos “asos -nos “onsta- es 

primero una risa porque la gente siente que es 

una toma”a ”e pelo que hayan intenta”o “obrar lo 

que se preten”ía “obrar por estas instala“iones 

a to”as lu“es en”ebles e insufi“ientes, y a esa 

sonrisa si se quiere so“arrona, lo que le sigue 

es una muestra ”e preo“upa“ión ”e ”e“ir ͆esta 

gente que ”e“ía que iba a “ambiar, en reali”a” 

no “ambia na”a y to”avía no sabemos si no son 

peores que los que estaban͇. 

Lo que es a to”as lu“es ina”misible, señor 

presi”ente, y nosotros insistimos en esto y 

vamos a llegar hasta las últimas “onse“uen“ias, 

es que tenien”o a un Inten”ente Muni“ipal que 

ha“e ”e la “omuni“a“ión una religión, que habla, 

”iría alguna tía, hasta por los “o”os ”e to”os 

los temas, plantea”o este papelón en me”ios 

na“ionales que en una “iu”a” en la que por allí 

se hablaba ”e energía eóli“a, volvimos a salir 

en los noti“ieros en rela“ión al viento pero no 

por un molino sino porque lo que se voló fue una 

garita, y por suerte no le pegó a na”ie, lo que 

realmente es ina”misible es que el Inten”ente 

hasta ahora no haya ”i“ho una palabra.   

Pue”e ser que el Inten”ente tenga 

expli“a“iones para ”ar, pue”e ser que ”iga que 

lo a“tua”o por el Presi”ente ”e la SAPEM a quien 

él puso y es su Se“retario Priva”o, trabaja 

puerta por me”io ”e su ”espe“ho, pue”e ser que 

tenga las respuestas para ”e“ir ͆está bien, yo 

avalo lo que ”i“e͇ y está en su ”ere“ho. Pero 

ha“e falta que lo ”iga.  

O pue”e ser que tenga que “orregir algo, y la 

“iu”a”anía ne“esita que aquel a quien to”avía no 

ha“e un año votó para que sea el Jefe políti“o 

”e Bahía Blan“a, y uno ”es“uenta que el Jefe 

Políti“o ”e Bahía Blan“a es el Inten”ente y no 

hay otro, porque van las experien“ias en las que 

venimos ”e tener inten”entes que tienen jefes 

por en“ima ”e ellos, esperemos que eso no se 

esté repitien”o; uno ”es“uenta que el Inten”ente 

que, insistimos, así “omo hay ”ías que 

utilizan”o ese ”on que la naturaleza le ”io para 

la “omuni“a“ión es “apaz ”e hablar hasta por los  

“o”os en “in“o, seis, siete me”ios sin que le 

tiemble la voz y sin per”er la “lari”a” 

“on“eptual, ha“e falta que ”iga si está ”e 

a“uer”o “on las insufi“ientes expli“a“iones que 

aquí ha“e menos ”e una semana ”io su Se“retario 

Priva”o y el Presi”ente ”e la SAPEM.  

Y eso para empezar, porque la ver”a” es que 

que”an mu“has otras preguntas que 

lamentablemente por no haber reuni”o los 

“onsensos, to”avía no po”emos ha“er pero que aún 

“on votos o sin votos sería bueno que si se 

”e“lama tanto la transparen“ia y la volunta” ”el 

Gobierno Abierto, se respon”an ”e motus propio, 

“omo por ejemplo requerir al Departamento 

Eje“utivo que se “onstate si para la instala“ión 

”el refugio en “uestión y para otros aún por 

instalar, se soli“ito por parte ”e Bahía 

Transporte SAPEM -un organismo que “uan”o 

“onviene es una so“ie”a” anónima y “uan”o 

“onviene pare“e que es muni“ipal- la 

“orrespon”iente autoriza“ión para la utiliza“ión 

”el espa“io públi“o porque aquí que”ó ”emostra”o 

que la autoriza“ión se soli“itó ”os  

”ías ”espués ”e la vola”ura ”e la garita. 

La ver”a” es que la SAPEM se “onformó para ”ar 

una mano en la “iu”a” en el tema ”el transporte 

no para resolver lo que se el antoje sobre el 

tema ”el espa“io públi“o, y eso es grave, no se 

pue”e sapemizar el espa“io públi“o ”e una 

“iu”a”. 

Tampo“o estaría mal que se respon”a a través 

”el área que “orrespon”a, “uán”o ingresó el 

expe”iente referi”o ante este Con“ejo, el “ual, 

”e a“uer”o a la base ”e ”atos públi“a, 

insistimos, figura presenta”o el 31 ”e agosto 

”el 2016. Se ”ijo que se “argó tar”e, se ”ijo 

que en reali”a” estaba presenta”o antes; lo que 

ha“e falta en este “aso, no por nosotros sino 

por los bahienses, es “lari”a”, y lo que 

justamente no hay es “lari”a”. 

También “orrespon”e que sien”o que uno imagina 

que para instalar garitas u otros equipamientos 

urbanos está por en“ima ”e “ualquier otra “osa 

la Se“retaría ”e Infraestru“tura, se nos informe 

si fue “onsulta”a por esta ini“iativa. Esperamos 

que esto pue”a es“lare“erse si ”entro ”e la 

breve”a” posible el ingeniero Manrique tiene a 

bien venir a visitarnos otra vez para respon”er 

estas preguntas. 

También que nos remita, tal “ual hi“ieron aquí 

los “ompañeros ”e Integra“ión Ciu”a”ana, un 

estu”io ”e “ómputos, materiales y “ostos finales 

”e “a”a garita porque lo mismo que “on pre“isión 

“ategóri“a hi“ieron ”emostran”o que esto no 

po”rían haber “osta”o la plata que “ostó, lo 
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mismo está ha“ien”o mu“ha gente en Bahía Blan“a 

“on senti”o “omún, y la ver”a” es que está 

empezan”o a molestar bastante. 

Y esas son algunas ”e las mu“has preguntas que 

lamentablemente si hay volunta” ”e “errar un 

tema, no informar no es la manera. La manera es 

”ar to”as las expli“a“iones, es brin”ar “on 

“lari”a” y no sembran”o más ”u”as “omo pasó aquí 

ha“e menos ”e una semana “uan”o, si bien 

re“ono“emos el Se“retario Priva”o ”el 

Inten”ente, Presi”ente ”e la SAPEM tuvo la 

gentileza ”e venir aquí, también “omo se lo 

”ijimos a él en ese momento, su intento ”e 

expli“a“ión ”ejó mu“has más ”u”as que “ertezas. 

Las ”u”as persisten, terminamos “omo 

empezamos, ”i“ien”o que lamentablemente “on esta 

volunta” ”e “errar, ”e es“on”er, ”e no hablar un 

tema que por allí po”ría resolverse ”an”o la 

informa“ión “orre“ta, no ha“e más que re“ién 

empezar y quien sabe “ómo terminará. 

Por ahora na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, hemos 

a“ompaña”o este proye“to porque “laramente ”es”e 

nuestro bloque no tenemos na”a para o“ultar y 

sabemos que ”es”e la gestión muni“ipal están 

”ispuestos a a“larar to”o lo que sea ne“esario. 

Por eso a“ompañamos la “onvo“atoria al 

Se“retario ”e Obras Manrique.  

También en esta oportuni”a” quería ha“er una 

a“lara“ión ”e un la”o personal y ”e otro la”o 

”es”e el bloque, y es que realmente nos llama 

mu“ho la aten“ión y son muy molestas las 

”e“lara“iones que hizo el “on“ejal Salaberry en 

los me”ios, quizás -quiero “reer- que no quiso 

”e“ir lo que ”ijo y se ”es“ui”ó en esta 

verborragia que uno tiene “on las palabras. El 

“on“ejal ”ijo: ͆Esta gestión muni“ipal es 

”eshonesta͇, y en otro portal ”i“e: ͆Pensé que 

esta gestión era solamente inefi“iente, pero 

ahora sostengo que a”emás es ”eshonesta͇.  

La ver”a” que “uan”o lo leí me molestó y 

mu“ho, pensé que quizás era yo la que estaba 

equivo“a”a “on la ”efini“ión ”e ”eshonesta y 

estaba un po“o sus“eptible a lo que estaba 

leyen”o. Fui al ”i““ionario a bus“ar la 

”efini“ión, y ”eshonesto me ”i“e que es ͆falta 

”e honesti”a”, ”e éti“a, ”e honra”ez, alguien 

inmoral, in”igno y “orrompi”o͇.  

Quiero “reer que el “on“ejal Salaberry “uan”o 

”ijo esto no sabía lo que estaba ”i“ien”o porque 

si realmente piensa que nuestra gestión es to”o 

esto, yo le soli“itaría que vaya a la Justi“ia. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, lo mío va a ser 

breve. 

Nosotros a“ompañamos el proye“to, se han ”i“ho 

los motivos y no ”ejan ”e llamarnos la aten“ión. 

Ha“e una semana, por motivos personales yo no 

pu”e estar ese viernes, estuvo el Presi”ente ”e 

la SAPEM y también Se“retario ”el Inten”ente, y 

la ver”a” que hay “osas que no ”ejan ”e 

preo“uparme, más allá ”e in“lusive “uan”o 

hablamos ”el ”inero ”e los bahienses. 

También es “ierto que la SAPEM entre los 

emplea”os muni“ipales, emplea”os ”e “omer“io, 

Camioneros y UTA está tenien”o más ”e 700 

familias que ”epen”en ”e la SAPEM, por supuesto 

que “uan”o los números ”e la SAPEM no “ierren o 

algunas ”e estas a“tivi”a”es se vean 

“omprometi”as, seguramente serán momentos 

problemáti“os. 

No al“an“é a enten”er a un “on“ejal 

preopinante que piensa que por ahí el Inten”ente 

re“ibe ór”enes o no, “omo pasó anteriormente. Yo 

no re“ibí ór”enes nun“a ”e na”ie, si hay algo 

que me ”efino es “omo Se“retario Gremial, “omo 

Se“retario General ”e un gremio y represento a 

la CGT lo mismo que mi par, y lo que sí pue”o 

”e“ir es lo ”e ellos, si fuera así tengo que 

”e“ir a quién respon”e el Frente Para la 

Vi“toria, que fue el “on“ejal que lo ”ijo. 

Me pare“e que si lo que queremos es a“larar, 

no os“urez“amos porque no llegamos a na”a. Me 

pare“e que el proye“to presenta”o por el 

“on“ejal Salaberry es váli”o, es ”on”e empieza 

el asunto, ”on”e empieza el problema, y es ”on”e 

nosotros tenemos que bus“ar las respuestas a 

algunas “osas que nos que”an ”entro nuestro.  

Ahora, empezar a tirar ex“remento “omo si 

estuviéramos a”entro ”e una letrina para to”os 

la”os por el sólo he“ho ”e que se aprueba o no 

se aprueba o estamos ”e a“uer”o o no estamos ”e 

a“uer”o “on algunas ”e las “osas que ”e“imos o 

ha“emos a“á a”entro, me pare“e que está mal. 

Lo que ”igo es: me pare“e que se pue”e lograr 

igual, experien“ia hemos teni”o en que nos han 

llama”o 178.418 ve“es ”irigentes ”el Eje“utivo a 

nuestro gobierno, gobierno por el “ual 

integraban mu“hos y que ”espués se fueron, y 

hemos veni”o y mu“has ve“es no “onven“imos a 

na”ie, era solamente un show para la prensa. 

Creo en mis pares, y a lo que tenemos que 

apuntar es si realmente nos interesa -que “reo 

que es así porque “onfío en la buena volunta” ”e 
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to”os- es en a“larar este asunto si es que 

realmente queremos a“lararlo. 

El tema ”e las garitas “omienza pura y  

ex“lusivamente “on la li“ita“ión que se baja, y 

”e ahí en ”elate vemos “ómo sigue, no que”a 

”es“arta”o el proye“to ”e na”ie, “reo que hay 

tiempo para seguir pi”ien”o informa“ión. 

Re“uer”o que hay temas que por ejemplo hay 

que”a”o en la na”a y seguramente han afe“ta”o a 

”ineros públi“os también, pero este es un tema 

que no pue”e que”ar en la na”a, nosotros lo 

sabemos, y “reo que ”e “ierta manera lo estamos 

”emostran”o los 24 “on“ejales en votarlo. 

Ahora si queremos interiorizarnos ”e to”o en 

una sesión ”el Con“ejo, me pare“e que va a ser 

”ifí“il. Sí lo que le pi”o, señor presi”ente, y 

esto en nombre ”el Frente Renova”or, que fuera 

lo más presurosa posible la visita ”el 

Se“retario ”e Infraestru“tura para po”er ver si 

hay que “onvo“ar a alguien más o si hay que 

pe”ir algún informe más lo po”amos ha“er a la 

breve”a” posible. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry, para una a“lara“ión. 

SR. SALABERRY.- He si”o alu”i”o, señor 

presi”ente, yo no me ”es”igo ”e lo que ”igo 

“uan”o estoy “onven“i”o ”e eso. 

¿Por qué ”ije lo que ”ije hoy en la ra”io? 

Mire, señor presi”ente, no me tienen que 

preguntar a mí por qué ”ije lo que ”ije sino le 

tienen que expli“ar a la gente por qué el 

Muni“ipio había “ontrata”o una garita por un 

valor ”e $ 21.200 en el mar“o ”el pro“e”imiento 

más transparente que pue”e tener la 

Muni“ipali”a” que es una li“ita“ión públi“a... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Es una a“lara“ión 

porque se sintió alu”i”o, señor “on“ejal... 

SR. VITALINI.- Sí, y por lo que ”ijo, 

obviamente. 

Y termina “ontratan”o a través ”e un priva”o y 

”an”o ”e baja una li“ita“ión públi“a, reitero: 

transparente, “on un sobre“osto ”e el 72%. ¿Cómo 

lo llamamos a esto?, ¿qué nombre le ponemos? Eso 

por un la”o. 

Y ”os: ¿sabe también ”ón”e está la 

”eshonesti”a”? En ”e“irle al “iu”a”ano bahiense 

que estas garitas las pagaban los priva”os a 

través ”e publi“i”a”. Y ¿sabe qué? No hay un 

solo “ontrato firma”o “on el priva”o. 

Enton“es lo blan“o es blan“o, el perro tiene 

“uatro patas, señor presi”ente, por eso hable ”e 

”eshonesti”a”, porque no se pue”e preten”er 

tapar el sol “on las manos. 

Y lamento profun”amente que el señor 

Inten”ente... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Señor “on“ejal, le 

“e”í la palabra porque se sintió alu”i”o, sino 

proponemos ”ebate libre. 

SR. SALABERRY- He si”o alu”i”o y tengo 

”ere“ho. 

Pero ¿sabe qué, señor presi”ente? Cuan”o uno 

se rasga las vesti”uras hablan”o ”e 

transparen“ia no se ”ebe pre”i“ar, no se ”ebe 

pare“er, se ”ebe ser.  

Y en este “aso lo que le pi”o es un gesto al 

Inten”ente Muni“ipal porque es evi”ente que en 

“osto ”e estas garitas “ontrata”as por la SAPEM 

está muy por en“ima no ”e lo que ”i“e 

Integra“ión Ciu”a”ana o Salaberry, ”e lo que 

”i“e una li“ita“ión públi“a muni“ipal. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Gimeno. 

SR. GIMENO.- Señor presi”ente, una pequeña 

a“lara“ión ”e algunas palabras que se han 

manifesta”o en anteriori”a”. 

Se  ha ”i“ho que esta gestión es transparente 

y la ver”a” que no enten”emos que si se levanta 

la ban”era ”e la transparen“ia por qué no se ha 

a“ompaña”o nuestro proye“to en “uanto a pe”ir 

informa“ión al Departamento Eje“utivo a través 

”e sus ”istintas se“retarías ya que en reali”a” 

nos que”aron bastantes ”u”as en la exposi“ión 

que ”io el Presi”ente ”e la SAPEM Transporte. 

En el mismo senti”o pero manifestan”o sobre 

Gobierno Abierto, ”i“en que la informa“ión está 

en Gobierno Abierto y la reali”a” es que 

nosotros en varias oportuni”a”es hemos 

“onstata”o que la gran mayoría ”e los ”e“retos, 

”e“retos que son sensibles, que tienen 

informa“ión sensible, no se en“uentran 

publi“a”os en la página ”e Gobierno Abierto, se 

en“uentra el número ”e ”e“reto por “uan”o se 

“liquea no hay informa“ión; prueba ”e ello es el 

De“reto N° 900 que es el ”e“reto que anula la 

li“ita“ión públi“a que se está ha“ien”o 

referen“ia en este esta”o, y a nosotros nos 

interesaría “ono“er los fun”amentos por los 

“uales se ”io ”e baja esa li“ita“ión. 

Enten”emos que ”e “ontar “on la página ”e 

Gobierno Abierto y “on la informa“ión ne“esaria, 

mu“has ve“es llamar a los ”iferentes 

fun“ionarios a que “on“urran a este re“into no 
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sería ne“esario porque ten”ríamos la informa“ión 

que estamos bus“an”o. 

Por otro la”o, enten”emos que la ne“esi”a” ”e 

informa“ión, sobre to”o frente a las gran”es 

”u”as que ”ejó la ”e“lara“ión ”el Presi”ente ”e 

Bahía Transporte SAPEM, sería importantísimo que 

no requiera una postura ”e los bloques 

opositores sino que sea ofre“i”a ”ire“tamente 

por parte ”e los bloques ofi“ialistas y en 

”efinitiva que sea puesta a ”isposi“ión por el 

Departamento Eje“utivo y no que nosotros 

tengamos que salir a bus“ar algunas “osas que a 

nosotros nos pare“en que ”eberían ser 

transparentes y la ver”a” que no lo son. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITENBERGER.- Señor presi”ente, ”es”e 

nuestro bloque queremos intentar poner un po“o 

”e luz sobre estas “uestiones. 

Quiero “omenzar ”i“ien”o que ya que se re“al“a 

la palabra ͆honesti”a”͇, “reemos que no se 

pue”e mentir así ”elibera”amente sobre pre“ios 

mez“lan”o una li“ita“ión ”el mes ”e abril “on 

una “ompulsa ”e pre“ios en la a“tuali”a”. Por 

ejemplo: se planteó a“er“a ”e “uánto le “ostaría 

ha“er una garita a un bahiense, y el “osto que 

se plantea en los “on“ejales preopinantes habla 

”e $ 16.000, señor presi”ente; y uno mira el 

”etalle ”e este “osto en honor a la honesti”a” 

”e las palabras, ”e los he“hos, ”e la honesti”a” 

”e los presupuestos, en ”i“ho presupuesto no se 

“ontemplan ángulos, no se “ontempla “emento, no 

se “ontempla ma”era, “omo tampo“o uno sabe si se 

está “onfun”ien”o ”es”e la mala fe o ”es”e el 

simple ”es“ono“imiento porque quizás no se 

“ono“e o no se estu”ian los temas en 

profun”i”a”, señor presi”ente. 

El presupuesto que presenta SAPEM in“luía la 

garita y un tótem publi“itario, tótem, señor 

presi”ente, que “onstaba ”e un banner que 

también tenía un “osto. 

Por otra parte, señor presi”ente, no per”amos 

nun“a ”e vista que lo que se bus“ó es ahorrarle 

”inero al Muni“ipio, “onstruir garitas para que 

los pasajeros ”e Bahía Blan“a pue”an verse 

guare“i”os y viajar ”e mejor manera. 

Tampo“o, señor presi”ente, se “ontemplaron los 

gastos ”e trasla”o “uan”o se afirma que “on $ 

16.000 se ha“e una garita. Tampo“o, señor 

presi”ente, se “ontemplaron los gastos ”e 

“olo“a“ión ”e ”i“ha garita; re“or”emos también 

que se ne“esita una grúa para bajar ”i“ha garita 

que también tiene un “osto. 

A”emás la garita presupuesta”a, si se hubiera 

estu”ia”o en profun”i”a” y en forma a“aba”a el 

tema, “onsta ”e lu“es le”, “omo así tampo“o se 

”etalla si ”i“has garitas el pre“io ”el “ual se 

habla “on tanta livian”a”, in“luye IVA. 

Tampo“o se ”i“e la ver”a” “uan”o se habla ”e 

los “ostos en el senti”o que lo que nosotros 

plantábamos es que po”emos re“uperar ”i“ha 

inversión a través ”e la venta ”e la publi“i”a”. 

Y vuelvo a repetir, señor presi”ente, en honor 

a la honesti”a” lo que nosotros bus“amos es 

ahorrarle ”inero al Muni“ipio, que se “onstruyan 

las garitas y que los “iu”a”anos ”e Bahía Blan“a 

que utilizan el transporte públi“o ”e pasajeros 

pue”an viajar mejor. 

Simplemente para a“larar, y “on esto “ierro, 

se sigue “onfun”ien”o mu“has ve“es SAPEM “on 

Muni“ipio. La sigla lo in”i“a y se lo ”igo a un 

señor “on“ejal que pare“e que “onfun”e to”o, 

SAPEM es So“ie”a” Anónima ”e Parti“ipa“ión 

Estatal Mayoritaria; SAPEM tiene una parte ”e 

ingresos públi“os, lo “ual es ver”a”, pero 

también tiene ingresos por parte ”e los priva”os 

por la “uestión relativa en su “ontrato 

“onstitutivo y su objeto so“ial en la “uestión  

relativa al geren“iamiento ”e to”o el sistema ”e 

transporte públi“o ”e pasajeros. 

En “uanto a nuestra gestión, señor presi”ente, 

la transparen“ia es una ban”era ”e nuestra 

gestión, y en ese senti”o estamos trabajan”o y 

por eso es que “omenzamos a subir los ”atos ”e 

SAPEM a Gobierno Abierto. Vale la a“lara“ión que 

se están realizan”o “uestiones té“ni“as ”e 

mejoramiento en “uanto a la estru“tura 

a”ministrativa ”e SAPEM para que exista una 

“arga más ligera ”e los ”atos ”e to”as las 

“uestiones relativas al fun“ionamiento 

finan“iero ”e la misma. 

Hoy “ontamos “on un ”ire“tor ”e la oposi“ión, 

y no sólo que “ontamos “on este ”ire“tor sino 

que se le ha ofre“i”o in“orporar un sín”i“o a la 

misma para brin”arle mayor transparen“ia 

to”avía, y po”emos agregar que hi“imos un “urso 

para la ele““ión ”el gerente. 

Y por otra parte, y ahora sí “on esto termino, 

no se pue”e “omparar el “osto presupuesta”o por 

el Muni“ipio para realizar “iento “in“uenta 

garitas “uan”o a“á estamos hablan”o ”e un “osto 

”e “in“o garitas, que fueron las que 

efe“tivamente se realizaron. 

Creo en la buena fe ”e to”os los “on“ejales y 

“reo que por la misma buena fe no po”emos faltar 

a la ver”a” y realizar ”e“lara“iones 

”eshonestas. 

Gra“ias, señor presi”ente. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- Señor presi”ente, “reo que 

uno pue”e ”is“utir i”eas, pue”e ”is“utir 

posturas políti“as, pero lo que no se pue”e 

”is“utir son “uestiones payases“as. Esta 

situa“ión que se ha ”a”o en Bahía, bien ”ijo un 

“on“ejal que hizo uso ”e la palabra, fue un 

es“án”alo.  

En to”o lo que se ha ”i“ho me pregunto ¿”ón”e 

está el ahorro muni“ipal? Si no solo no se 

respetaron pro“e”imientos jurí”i“os legítimos 

estable“i”os ”on”e se ”io ”e baja una li“ita“ión 

públi“a para que se hi“iera una a”ju”i“a“ión por 

”e“reto ”on”e lo que se hizo fue in“rementar el 

gasto. 

Po”ríamos llegar a enten”er la situa“ión si 

esto generara un ahorro para to”os los 

bahienses, pero la reali”a” muestra que los 

bahienses ”e su bolsillo a través ”e la 

implementa“ión que se hizo, ”eberían pagar $ 

2.000.000 más para la “onstru““ión ”e “iento 

“in“uenta garitas. 

Segun”o: la reali”a” también mostró por los 

”i“hos ”e una “on“ejal ”e Integra“ión Ciu”a”ana 

que se tomaron el trabajo ”e analizar los 

“ostos, y ese valor ”e “osto ”eterminó alre”e”or 

”e $ 16.000 la “onstru““ión ”e “a”a garita 

“uan”o la a”ju”i“a“ión por ”e“reto se ha“ía por 

$ 36.000. Vuelvo a insistir: ¿”ón”e está el 

ahorro para los bahienses? 

Pero ”esgra“ia”amente esta situa“ión no nos 

llama la aten“ión porque tiempo atrás una 

“uestión similar nos to“ó tratar “uan”o a través 

”e un “ontrato se brin”aba la posibili”a” ”e 

in“rementar la “anti”a” ”e “ámaras ”e seguri”a” 

en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, “uestión que to”os 

estamos ”e a“uer”o. Ahora bien, esa situa“ión 

fue similar en “uanto a que el   monto final que 

se ”eterminaba era muy superior a una propuesta 

que ”es”e este bloque trajimos para in“orporar 

más “ámaras ”e seguri”a” para Bahía Blan“a. 

Por so ”igo que esta es la meto”ología: que 

los  

bahienses gasten más, que el presupuesto 

muni“ipal se eje“ute en fun“ión ”e que el 

bahiense gaste más. 

Por eso nosotros “reíamos “onveniente que es 

importante es“u“har la palabra ”el Inten”ente, 

que es importante saber qué opina el Inten”ente 

”e esto, es su Se“retario Priva”o quien llevó 

a”elante esta situa“ión, y me pregunto ¿el 

Inten”ente sabía ”e esta situa“ión? , ¿sabía que 

esta meto”ología iba a ser más onerosa para 

to”os los bahienses? O lo que es peor aún, no 

sabía na”a. Enton“es “reemos que es muy 

importante es“u“har la opinión ”el Inten”ente. 

Y en fun“ión a lo ”i“ho por el “on“ejal 

preopinante, y en fun“ión también ”e los ”i“hos 

”e otro “on“ejal ”e ese bloque, ”e quienes 

“omparto la transparen“ia que ellos preten”en 

tener. 

Por eso no en“uentro motivo -en fun“ión ”e lo 

manifesta”o- ”e que no nos a“ompañaran al 

proye“to que se presentó ”es”e nuestro bloque 

soli“itan”o la interven“ión ”el Inten”ente 

Muni“ipal en la situa“ión plantea”a a partir ”e 

la irregular instala“ión ”e refugios para 

pasajeros ”e transporte urbano.  

Y para respon”erle, en uno ”e esos proye“tos 

en el Artí“ulo 5° ”e“íamos: ͆Soli“itar a Bahía 

Transporte SAPEM que informen “uáles serían los 

ingresos que por en“ima ”e la re“au”a“ión por 

venta ”e boletos, subsi”ios na“ionales, 

provin“iales y muni“ipales y re“au”a“ión por 

a”ministra“ión ”el sistema ”e esta“ionamiento 

me”i”o y pago permitirán, según las palabras ”e 

su a“tual presi”ente, en“arar la finan“ia“ión ”e 

esas garitas͇. 

Se habló ”e que iba a ser a través ”e 

publi“i”a”es, pero vuelvo a insistir, la 

reali”a” terminó mostran”o que salía el ”inero 

”el Presupuesto Muni“ipal a un valor mu“ho más 

alto que ”ebían pagar los bahienses, ”el “ual 

originariamente hubiera ”etermina”o la  

li“ita“ión públi“a. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Rosenfelt 

SR. ROSENFELT.- Señor presi”ente, “omo ”e“ía 

el ”ía viernes “ausan”o estuvo presente 

pre“isamente el Presi”ente ”e la SAPEM, a“laré 

mi postura ”entro ”el Dire“torio, es “ierto lo 

que ”ijo el “on“ejal preopinante que formo parte 

”el Dire“torio. A“á hay tres a“tas que lo 

“ertifi“an porque lo importante es lo que está 

es“rito, a ve“es las palabras se las lleva el 

viento, pre“isamente.  

En el a“ta ”e mayo ”e 2016 yo refren”o mis 

postura ”i“ien”o que me opongo absolutamente a 

esta meto”ología ”e que las garitas sean paga”as 

por la SAPEM porque “onsi”eraba que esto tenía 

que ha“erlo el Muni“ipio y a”emás, “omo to”os 

sabemos, el espa“io públi“o y to”o lo que tiene 

que ver “on la publi“i”a”, “orrespon”e a un 

permiso muni“ipal. 

También me opongo en el a“ta ”el 2 ”e junio 

”el 2016, ”on”e vuelvo a manifestar que estoy en 
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”esa“uer”o absolutamente “on la li“ita“ión ”e la 

SAPEM; y vuelvo a ha“er lo mismo en julio ”e 

2016 ”on”e vuelvo a pe”irle por favor a la 

persona que tomaba nota en el a“ta, que me 

opongo a este me“anismo. 

Dos o tres “osas: primero un po“o a“laran”o lo 

que ”ijo el presi”ente ”e bloque que en parte 

“oin“i”o, “reo que tiene que llegar el momento 

”e ”ebatir qué es la SAPEM porque por un la”o 

sostenemos que el Dire“torio está “ompuesto por 

el 80% ”e fun“ionarios, el Presi”ente ”e la 

SAPEM es la persona ”e más “onfianza ”el 

Inten”ente, y por ejemplo “uan”o surgió el tema 

”e las tarjetas, ese famoso frau”e que to”os 

“ono“emos, el que ”io una Conferen“ia ”e Prensa 

fue el Inten”ente, o sea, si la SAPEM no tiene 

na”a que ver “on el Muni“ipio ¿por qué “uan”o 

hay un episo”io ”etermina”o el Inten”ente sale a 

expli“ar lo que supuestamente tiene que expli“ar 

una so“ie”a” anónima? 

Pasó lo mismo “uan”o se puso en vigen“ia lo ”e 

la Tarjeta SUBE, fue el Inten”ente quien ”io una 

Conferen“ia ”e Prensa y expli“ó la meto”ología 

”e la Tarjeta SUBE.  

Enton“es me pare“e que tenemos que ser serios 

y tiene que llegar el momento -

in”epen”ientemente ”e que el 98% ”e la masa 

so“ietaria “orrespon”e al Muni“ipio- tenemos que 

ser serios y tenemos que ”e“ir qué es realmente 

la SAPEM y para qué la queremos utilizar. 

En ese senti”o también quiero a“lararles a los 

“on“ejales preopinantes, no solamente lo han 

”i“ho a“á sino en un programa ”e televisión, que 

en reali”a” a mí no me invitan a formar parte 

”el Dire“torio, eso está “ontempla”o en el 

Estatuto ”e la SAPEM que “onsi”era que un 

opositor pue”e formar parte ”el Dire“torio. 

Na”a más, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

simplemente para a“larar en rela“ión a to”o lo 

“omenta”o, que el pro“eso ”e averigua“ión que ha 

en“ara”o este bloque, el valor final presuponía 

un trabajo ”on”e no se requiere ángulo, in“luye 

el banner y la instala“ión “ompleta, y que no se 

pre“isa grúa. Y por otro la”o, el valor 

“ontempla también la in“i”en“ia al Impuesto al 

Valor Agrega”o. 

También quiero men“ionar que habi”a “uenta ”e 

las “uestiones que se están ventilan”o en 

rela“ión a estas garitas, una “osa oportuna y 

“onveniente y que nosotros lo hemos pe”i”o en el 

proye“to que hoy se presentó “onjuntamente “on 

el Frente Para la Vi“toria, es que nos envíen a 

la mayor breve”a” posible el expe”iente, la 

a“tua“ión ”on”e “onsten to”os los presupuestos 

que se pi”ieron en rela“ión a esta “ontrata“ión. 

Eso me pare“e que ”espejaría bastante las ”u”as 

y “reo que la “omuni”a” ”e Bahía Blan“a tiene 

”ere“ho a saber pormenoriza”amente sobre to”as 

estas “uestiones. 

Gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente,  agra”ez“o 

la a“lara“ión que hizo el “on“ejal preopinante 

a“er“a ”e este banner que estuvo “ir“ulan”o en 

el ”ía ”e hoy “on el logo ”el bloque ”e “uánto 

“ostaría ha“er una garita, agra”ez“o la 

a“lara“ión aunque por supuesto tengo que ”e“ir 

que ”e ninguna manera solo vien”o algunos 

números que allí se vuel“an, es un estu”io ”e 

“ostos que razonablemente no se pue”e enten”er 

“omo serio, ni siquiera tenemos la fuente ”e 

”ón”e se ha res“ata”o, los números son en 

pre“ios re”on”os, nosotros hemos trata”o ”e 

“otejarlo “on los prin“ipales nego“ios ”el rubro 

y ninguno nos ”a ninguna “oin“i”en“ia. 

No obstante to”o eso, lo que yo quiero ”e“ir 

es que al menos hubo un aporte, se a“ompañó una 

tarea que por supuesto realiza”a ”e un ”ía para 

el otro, que por allí está ”es“ontextualiza”a y 

”emás, pero uno no pue”e ”ejar ”e re“ono“er que 

haya una tarea ”e algún “on“ejal que quiera 

aportar algo que no sea una postura ”e estar 

siempre bus“an”o al oportuni”a”, la “hi“ana, la 

“hiquita, para ha“er alguna ”e“lara“ión y ganar 

un título en un me”io. 

Me pare“e que a los ”irigentes, y más a los 

”irigentes opositores, les “upe una 

responsabili”a” ”e me”ir la palabra que se ”i“e, 

”e me”ir las ”e“lara“iones que se ha“en aún no 

generen una tapa o un lin“k en un perió”i“o 

”igital. 

Y ”igo esto por lo que ”ijo un “on“ejal 

preopinante que es la misma situa“ión que se ”io 

“on la “ir“unstan“ia que se estu”ió ha“e un 

tiempo “on las “ámaras ”e seguri”a” “uan”o 

minutos antes ”e bajar al re“into se trajo a 

pelo un estu”io ”e “ostos, un papelito que ”e“ía 

que se había averigua”o en una empresa sin 

respetar absolutamente lo in”i“a el mínimo 

pro“e”imiento ”e ”ere“ho a”ministrativo que 

había alguien que ”e“ía que valía un poquito 

menos. 

Este no es el me“anismo que nosotros en este 

re“into ”ebemos utilizar para, insisto, ha“er 
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“uestiones “olaborativas y que a“ompañen una 

gestión “omo es ”eseable ”e los bloques 

opositores. 

Pero volvien”o a que ”e veras agra”ez“o al 

menos la inten“ión ”e aportar algo que pue”a 

traer un benefi“io, quiero señalar, aunque ya 

alguna “on“ejal preopinante ”e mi bloque lo 

hizo, yo quisiera remar“ar también que ”e 

ninguna manera po”emos ”ejar pasar que se ”iga 

en un portal que esta gestión muni“ipal es 

”eshonesta, ¡”e ninguna manera lo po”emos ”ejar 

pasar!  Y quiero ser absolutamente firme en esto 

y ”e“ir que no lo ”ejamos pasar porque, entre 

otras “osas, el “on“ejal que lo ”i“e es aboga”o.  

A mi me pare“e enton“es, que tanto por la 

responsabili”a” que le “abe a su Ministerio y al 

ejer“i“io ”el mismo “omo a”emás por la 

responsabili”a” que le “abe por ejer“er su rol 

”e “on“ejal, lo que ”ebe ha“er si toma 

“ono“imiento ”e que hay una a““ión ”eshonesta 

por parte ”e “ualquier fun“ionario muni“ipal, 

”ebe ha“er 35 pasos que hay ”e aquí a las 

fis“alías, y ha“er al pertinente ”enun“ia penal 

y luego esperar qué falla la Justi“ia y ahí 

ha“er ver, si realmente hizo un aporte 

interesante a la “iu”a”anía ”e Bahía Blan“a 

porque en“ontró, ”enun“ió, llevó a”elante el 

pro“eso y logró una “on”ena, o si por el 

“ontrario no había una “on”u“ta ”eshonesta y por 

tanto respon”er por los ”años y perjui“ios, “omo 

tiene que respon”er “ualquier “iu”a”ano. 

Termino ”i“ien”o que nosotros este proye“to ”e 

que venga un fun“ionario y haga to”as 

a“lara“iones que se ”eben ha“er, lo vamos a 

a“ompañar “omo el resto ”e los bloques. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e   

resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

III 

SOLICITANDO AL INTENDENTE MUNICIPAL 
REALICE GESTIONES ANTE NACION LEASING 

S.A. PARA OBTENER FINANCIAMIENTO PARA LA 
COMPRA DE MOVILES POLICIALES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, ha“e ”os  

sesiones se aprobó un proye“to, también proye“to 

”e resolu“ión, ”on”e se le soli“itaba al 

Inten”ente Muni“ipal retome gestiones que había 

ini“ia”o el gobierno anterior ten”iente a la 

a”quisi“ión ”e patrulleros, una obten“ión ”e un 

leasing a través ”e Provin“ia Leasing.  

En ese enton“es también le soli“itamos en ese 

mismo proye“to que tome “omo posibili”a” 

utilizar ”ineros ”el Fon”o para Seguri”a” que 

envía el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires para “omprar patrulleros. 

Es“u“hamos que se “omprometió el Inten”ente 

Muni“ipal a avanzar “on la a”quisi“ión ”e “in“o 

patrulleros; y por otro la”o en su vista el 

Ministro ”e Seguri”a” ofre“ió entregar “in“o 

móviles más a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, es 

”e“ir estaríamos hablan”o ”e ”iez móviles.  

Lo “ierto es que ”e a“uer”o a las reuniones 

manteni”as en el Con“ejo Deliberante “on el 

Se“retario ”e Seguri”a” ”el Muni“ipio, y vien”o 

también la historia ”e la “anti”a” ”e uni”a”es 

que tuvo a ”isposi“ión la “iu”a”, estamos ante 

la ne“esi”a” ”e un mayor números ”e móviles.  

Hoy mismo en una nota ”e un portal 

perio”ísti“o hay “omentarios respe“to una 

reunión que tuvo el Inten”ente “on autori”a”es 

muni“ipales en el ”ía ”e ayer, y entre los 

”istintos re“ursos que están soli“itan”o las 

fuerzas poli“iales, justamente son una mayor 

“anti”a” ”e móviles para po”er avanzar “on el 

patrullaje. 

To”os sabemos que es uno ”e los prin“ipales 

re“lamos ”e la “iu”a”anía y también sabemos que 

una ”e las prin“ipales a““iones persuasivas para 

po”er bajar el ”elito es justamente tener 

poli“ía en la “alle, en este “aso por me”io ”e 

patrulleros. 

En estos ”ías también ha sali”o a la luz que 

”istintos muni“ipios ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires han avanza”o “on la Or”enanza 

Preparatoria, es ”e“ir el primer paso que se 

ne“esita para autorizar a los gobiernos 

muni“ipales en la “ompra ”e estos patrulleros, 

es ”e“ir, ”istintos muni“ipios ”e la Provin“ia 

”e  

Buenos Aires están ha“ien”o gestiones ante una 

empresa ”el Ban“o Na“ión, parti“ularmente Na“ión 

Leasing, que pare“iera está otorgan”o 

finan“iamiento para este tipo ”e a”quisi“iones. 

Me pare“e que es una oportuni”a” para la 

“iu”a” “ombinan”o el ”inero, estos                             
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$ 40.000.000 que van a reforzar las parti”as 

presupuestarias muni“ipales para aten”er este 

problema ”e la inseguri”a”, y ”e existir una 

herramienta finan“iera me pare“e que es una 

oportuni”a” para que el Muni“ipio pue”a equipar 

“on re“ursos que, si bien es responsabili”a” 

originaria ”el Gobierno ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires no po”emos esperar el turno o ir a 

la “ola para esperar que el Gobierno ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires llegue “on to”os los 

re“ursos que ne“esita la “iu”a”. 

Tenemos los re“ursos, si existe una 

herramienta finan“iera entien”o que hay que 

aprove“harla y “on este proye“to lo que estamos 

justamente soli“itan”o es que se gestione a ver 

si existe la posibili”a” que el Muni“ipio ”e 

Bahía Blan“a también pue”a ha“er uso ”e esta 

herramienta para mejorar las herramientas que 

tenemos a ”isposi“ión ”e nuestras fuerzas ”e 

seguri”a” para la preven“ión ”el ”elito. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IV 

EXPRESANDO EL BENEPLACITO POR LA 
DISTINCION ACADEMICA OBTENIDA POR LA 
UNS AL SER RECONOCIDA DENTRO DE LAS 

MEJORES 100 UNIVERSIDADES DE 
LATINOAMERICA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

V 

ACPTANDO DONACION A FAVOR DE LA 
MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VI 

DECLARANDO DE INTERES MUNICIPAL 
“UNIENDO METAS, JOVENES PARA EL FUTURO” 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el  

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VII 

SOLICITADO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INFORMES EN RELACION AL CUMPLIMIENTO 

DE LA ORDENANZA N° 9972 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e 

“omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VIII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
PROCEDA A REPARAR EL MONOLITO QUE 

INDICA EL INICIO DE LA AV. JUAN DOMINGO 
PERON Y A COLOCAR UN CERCO PERIMETRAL 

DE RESGUARDO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IX 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo   el   men“iona”o  proye“to  ”e 

”e“reto. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

X 

DECLARANDO DE INTERES MUNICIPAL LA 
CONFERENCIA DEL DR. CARLOS SKILIAR: 

“MODOS DE PENSAR, DE HABLAR Y DE VIVIR    
LA EDUCACION” 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XI 

SOLICITADO FACTIBILIDAD DE HABILITACION 
Y DISTRIBUCION DE ESTANTERIAS METALICAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XII 

SOLICITANDO A LA GOBERNADORA DE LA 
PROVINCIA DE BUENOS AIRES IMPULSE LA 
TRANSFERENCIA A LOS MUNICIPIOS DEL 

IMPUESTO PATENTE DE RODADOS                   
DURANTE 5 AÑOS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, está “laro y 

seguramente to”os quienes hayan esta”o “er“a ”e 

una fun“ión eje“utiva “ono“en la gran ”istan“ia, 

el gran ”esequilibrio que existe entre la 

“apa“i”a” que tienen los muni“ipios ”e ha“er, la 

“apa“i”a” presupuestaria que tienen los 

muni“ipios ”e ha“er, y las ne“esi”a”es que 

tienen las “iu”a”es para po”er brin”ar una mejor 

“ali”a” ”e vi”a a sus ve“inos. 

Y este ”esequilibrio en la “apa“i”a” ”e ha“er, 

“uan”o uno observa no tiene que ver “on la po“a 

“apa“i”a” ”e re“au”a“ión que pue”en tener los 

muni“ipios o una baja presión impositiva porque 

lo “ierto es que hoy es alta; esta ”iferen“ia no 

se pue”e justifi“ar tampo“o en una inefi“ien“ia 

a”ministrativa, estratégi“a porque si bien pue”e 

existir, obviamente que esta ”iferen“ia es tan 

gran”e que no se le pue”e exigir o no se le 

pue”e bus“ar las “onse“uen“ias ”e la falta 

inversión muni“ipal en justamente una 

inefi“ien“ia en la gestión.  

Y esto na”a más lo po”emos ver “uan”o, si 

observamos la situa“ión y la reali”a” que tienen 

los muni“ipios, vayamos en parti“ular a la 

Provin“ia ”e Buenos Aires, observamos que en 

to”os ellos falta inversión en infraestru“tura 

urbana, seguramente los muni“ipios po”rían ha“er 

más si ten”rían más re“ursos. 

Nosotros somos un país fe”eral, tenemos tres 

niveles ”e gobierno: gobierno na“ional, gobierno 

provin“ial, gobierno muni“ipal. En Argentina los 

gobiernos muni“ipales ”isponen, es ”e“ir, tienen 

la “apa“i”a” para ”e“i”ir sobre el ”estino, es 

”e“ir en qué se gasta para a”ministrar el 10% ”e 

los re“ursos públi“os. Otros países fe”erales, 

sobre to”o países “omo Esta”os Uni”os, Suiza, es 

”e“ir, otras organiza“iones, le ”an mu“ho más 

po”er ”e ”e“isión, más autonomía real a los 

muni“ipios. En estos países, salvan”o 

”iferen“ias, los muni“ipios manejan alre”e”or 

”el 30% ”e ”ineros públi“os; estamos hablan”o ”e 

tres ve“es más. 

Obviamente que en estos países también pue”en 

tener otras fun“iones a las que tienen 

a“tualmente los muni“ipios, en algunos ”e ellos 

por ejemplo la fun“ión ”e  preven“ión o la 

fun“ión ”e seguri”a”; en otros tienen 

”ire“tamente la fun“ión ”e “argo ”e la salu” y 

en otros tienen in“luso algunos niveles ”e 

e”u“a“ión a “argo. De to”as maneras estamos 

hablan”o ”e tres ve“es más ”e re“ursos.  
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Lo he habla”o en ”istintas oportuni”a”es, soy 

un “onven“i”o que una ver”a”era reforma políti“a 

”ebe ”arle soberanía políti“a a los muni“ipios, 

soberanía políti“a a las “iu”a”es, y para esto 

lo que ”ebe ”arle es mayores re“ursos 

e“onómi“os. 

Me pare“e muy importante para ”e ver”a” 

“ambiarle la vi”a a la gente, para “ambiarle la 

vi”a a los bonaerenses, y en parti“ular a los 

bahienses, es importante “omenzar “on la 

”es“entraliza“ión ”e los re“ursos en los 

muni“ipios. Es en los muni“ipios ”on”e nosotros 

vivimos, ”on”e nuestros hijos estu”ian, ”on”e 

nos e”u“amos, jugamos, ha“emos ”eporte, nos 

enfermamos, nos morimos, movilizamos, ha“emos 

a“tivi”a” e“onómi“a; son los muni“ipios los que 

tienen la “apa“i”a” ”e invertir justamente en 

espa“io públi“o que en mi opinión es una ”e las 

políti“as ”e ”istribu“ión ”el ingreso que mejor 

efe“to tienen y que más pue”en generar 

oportuni”a”es sobre to”o ”entro ”e los que menos 

tienen.  

Me pare“e que ese es el “amino, y “uan”o 

analizamos qué herramientas tenemos a mano para 

po”er ”ar un granito ”e arena en este senti”o, 

para rápi”amente ”ar un mensaje ”e que a qué 

lugar vamos, ”e las ”istintas a““iones que 

po”emos men“ionar, ésta es una ”e ellas: que es 

la que estamos soli“itan”o a la Goberna”ora ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires que impulse la 

transferen“ia a los muni“ipios ”el impuesto 

Patente ”e ro”a”o al menos ”urante “in“o años. 

¿Esto es mu“ho, esto es po“o, esto al“anza? Yo 

“reo que esto es tras“en”ente, señor presi”ente, 

para tener una i”ea ”e “uánto sería para los 

ve“inos ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, estamos 

hablan”o ”e más ”e $ 300.000.000 por año, es 

”e“ir, los bahienses pagamos po“o más ”e                  

$ 300.000.000 en “on“epto ”e impuesto ”e patente 

al Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Imaginemos si en un presupuesto muni“ipal en el 

“ual ”estinamos alre”e”or ”e            $ 

15.000.000 para obra públi“a, po”emos sumarle $ 

300.000.000 justamente para obra públi“a, en 

este “aso a un muni“ipio “omo la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a. 

Imaginemos en “in“o años, estamos hablan”o ”e 

“asi $ 1.500.000.000, en reali”a” son “asi              

$ 2.000.000.000 porque en el margen llegaríamos 

a “asi ”os mil millones ”e pesos en “in“o años, 

estamos hablan”o ”e prá“ti“amente po“o más ”e 

3.000 “ua”ras ”e asfalto, señor presi”ente, 

solamente si lo pensamos en “in“o años. 

Imaginemos to”as las obras públi“as que po”emos 

ha“er, a“á hemos hablan”o ”e “entros ”e salu” en 

la “iu”a”, la ne“esi”a” que tenemos que “ontar 

“on ellos para mejorar lo que es la aten“ión 

primaria ”e la salu”; hemos ”is“uti”o también la 

posibili”a” ”e po”er tener “entros ”e e”u“a“ión 

en los se“tores que más lo ne“esitan.  

Me pare“e que para ha“er hay mu“ho, y este 

sería una manera ”e ha“erlo rápi”amente. Y ¿por 

qué ”igo rápi”amente? Porque ya existe un 

ante“e”ente, señor presi”ente, en el año 2003 se 

vota una Ley Provin“ial en la “ual se 

transfieren a los muni“ipios los ingresos ”e 

patentes ”e vehí“ulos que tienen más ”e 10 años 

”e antigüe”a”. Esto hoy ”ía los muni“ipios los 

están “obran”o, el Muni“ipio ”e Bahía Blan“a 

”urante el año 2016 re“ibirá alre”e”or ”e                  

$ 20.000.000, y justamente los autos que tienen 

más ”e 10 años son los que menos pagan y en este 

“aso estaríamos re“ibien”o la menor parte ”e lo 

que es el impuesto ”e la patente. 

Por otro la”o, to”os sabemos la situa“ión 

finan“iera apremiante que tiene el Gobierno ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires; y ¿“uánto le 

estaríamos sa“an”o en términos por“entuales ”e 

su presupuesto? Sería alre”e”or ”el 3% ”el 

Presupuesto ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires que 

es finan“ia”o “on el impuesto automotor. ¿Es 

po“o, es mu“ho? Creo que “on ”e“isión políti“a 

es un  número al que se pue”e llegar.  

¿Por qué ”igo esto? Y esto lo ”igo porque 

tenemos ”istintos temas hoy en ”ebate que pue”en 

ayu”ar a esta “uestión. En primer lugar to”os 

sabemos ”el re“lamo que está ha“ien”o el 

Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires para 

“on el Fon”o ”el Conurbano que tenía una 

limita“ión nominal que pro”u“to ”e la infla“ión 

fue que”an”o absolutamente atrasa”o, enton“es 

estamos hablan”o a“á ”e ”istintos “ál“ulos que 

se pue”en ha“er entre 40.000 y 70.000 millones 

”e pesos que estaría re“laman”o el Gobierno ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires para que se 

re“onsi”eren, es ”e“ir para po”er volver a 

transferirle.  

De lograrse la transferen“ia a este Fon”o ”el 

Conurbano, obviamente no ten”rían in“onvenientes 

”e enviarles estos re“ursos ”e las patentes 

provin“iales a los muni“ipios sino que también 

”ebería ”arse el ”ebate para que ese fon”o se 

“oparti“ipe en su gran parte ”ire“tamente a los 

muni“ipios. 

Por otro la”o también se está ”is“utien”o el 

aumento ”e los por“entajes ”e “oparti“ipa“ión 

para el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires, así que me pare“e que, aten”ien”o a la 

”is“usión políti“a ”e un aumento ”e ingresos 

para el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires 
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”e fon”os tan importantes “omo es el Fon”o ”e 

Conurbano o el aumento en la masa 

“oparti“ipable, que habrá que ”is“utir qué 

por“entaje y qué monto terminará sien”o, me 

pare“e que en este “ontexto es absolutamente 

váli”o y posible esta ”es“entraliza“ión ”e 

re“ursos. 

Pero no solamente, señor presi”ente, “reo que 

está ata”a esta posibili”a” a la obten“ión ”e 

mayores re“ursos por parte ”el Gobierno 

Na“ional. Hemos es“u“ha”o -y nos hemos “ansa”o 

”e es“u“har- ”e bo“a ”e la a“tual gestión 

provin“ial que al llegar al gobierno provin“ial 

en“ontraron bási“amente una inefi“ien“ia 

generaliza”a en to”as las se“retarías, al menos 

eso es lo que uno pu”o llegar a es“u“har. Pienso 

que si la inefi“ien“ia era tan gran”e, un ahorro 

”e un 3% en un presupuesto es absolutamente 

váli”o si somos inteligentes y mejoramos la 

efi“ien“ia ”e una gestión provin“ial. 

Pero no solamente eso, señor presi”ente, sino 

que también lo que estamos pi”ien”o en la 

presente resolu“ión es que se evalúe la 

posibili”a” ”e junto “on la transferen“ia ”e 

estos re“ursos, atarlo a una herramienta 

finan“iera tal que el Gobierno ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires po”ría transferir re“ursos ”e 

“in“o años pero estar apalan“án”ose los mismos 

obteni”o una herramienta finan“iera por la “ual 

obtenga un “ré”ito que sea a largo plazo, “omo 

por ejemplo 10 años. En este “aso el ba“he 

fis“al que se le estaría pro”u“ien”o al Gobierno 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires ya no sería ”e 

un 3% ”e su presupuesto sino que sería ”el 1,5%. 

Si bien a ve“es hablar ”e números es 

“ompli“a”o o pue”e ser aburri”o, sí ”a no“ión ”e 

“uan real es lo que lo que hoy le estamos 

soli“itan”o “omo “on“ejales ”e un muni“ipio que 

ne“esita ”inero para invertir en obra públi“a, 

pero también estos números nos ”an una “lara 

no“ión ”e qué es lo que po”ríamos estar 

ha“ien”o.  

De “ombinarse estas ”os herramientas, el 

Muni“ipio ”e Bahía Blan“a po”rían estar 

re“ibien”o, “ombinan”o una herramienta 

finan“iera que se pue”e ha“er ”urante el año 

2017, estamos hablan”o ”e “asi                                   

$ 2.000.000.000 que po”ría estar re“ibien”o el 

Muni“ipio ”e Bahía Blan“a para vol“arlo en 

obras, estamos hablan”o ”e 10 años ”e obra 

muni“ipal en ”os años, imaginémonos el efe“to 

que po”rían tener esto no solamente para la 

“ali”a” ”e vi”a ”e los ve“inos sino para “on la 

a“tivi”a” e“onómi“a a través ”e la 

multipli“a“ión que tiene el ”inero que se 

”estina a obra públi“a. 

Na”a más que agra”e“er al resto ”e los bloques  

por a“ompañar este proye“to que, vuelvo  a 

repetir, me pare“e que es una ”is“usión que no 

”ebe que”ar solamente en este proye“to, me 

gustaría que legisla”ores provin“iales tomen 

esta “uestión y pue”an ha“er el re“lamo al 

momento ”e ”is“utir el Presupuesto Provin“ial 

2017. 

Me pare“e que es un tema que así sea por la 

”es“entraliza“ión ”e patentes o “ualquier otra 

herramienta que pue”a servir para que los 

muni“ipios tomen una mayor injeren“ia en la 

”e“isión ”e los ”ineros públi“os, es a lo que 

”ebemos abo“arnos to”os los “on“ejales, no 

solamente ”e esta “iu”a” sino ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires y sumar la mayor “anti”a” ”e 

inten”entes posibles porque me pare“e que este 

es un re“lamo que ”eben ha“er ”e arriba ha“ia 

abajo. 

Debemos estar to”os a“ompañan”o el re“lamo 

para una mayor “oparti“ipa“ión y porque aumente 

el Fon”o ”e Conurbano, pero esto ”ebemos ha“erlo 

“on”i“iona”o a que estos fon”os se ”istribuyan 

en los muni“ipios ya que ellos son los más 

efi“ientes, son lo que tiene el “ontrol 

“iu”a”ano y el “ontrol legislativo más “er“a, 

sino veamos hoy “ómo estamos ”is“utien”o 

abiertamente sobre el gasto que se ha he“ho 

sobre garitas y po”emos tener la posibili”a” ”e 

traer al Se“retario y po”er ha“erle las 

“onsultas, “uestiones que “uan”o manejan 

gobiernos na“ionales o provin“iales obviamente 

que este “ontrol está mu“ho más lejos ”el 

ve“ino, tanto la ”e“isión ”e en qué gastar “omo  

el “ontrol para saber “ómo se gastó. 

Me pare“e que este es el “amino, agra”ez“o el 

a“ompañamiento ”e los ”istintos bloques para 

este proye“to. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

5 

HOMENAJES Y MANIFESTACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR MASSARELLA.- Señor presi”ente, en fun“ión 

”e un he“ho que su“e”ió el fin ”e semana pasa”o 
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“on respe“to al allanamiento que se realizó en 

un lo“al bailable ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a 

“on los resulta”os que son ”e públi“o 

“ono“imiento, y “on to”a la ”eli“a”eza que 

impli“a el tema, yo le voy a soli“itar -si 

ningún “on“ejal ”e este Cuerpo se opone- que 

”es”e la Presi”en“ia ”e este Cuerpo se invite al 

Fis“al Castaño para que nos pue”a brin”ar 

informa“ión y para que también nos pue”a ”e“ir 

”e qué manera los “on“ejales po”emos “olaborar 

en este tipo ”e situa“iones. 

Y también, señor presi”ente, resaltar que la 

informa“ión que hubo es que ”entro ”e ese lo“al 

bailable y a esa hora había menores, y permítame 

re“or”arle que este Cuerpo ha“e meses atrás votó 

un pe”i”o ”e informe respe“to a este tema ”e la 

no“turni”a”, tema “omplejo y ”eli“a”o que hoy la 

reali”a” nos muestra que hay menores en la no“he 

en horarios en los que no les “orrespon”e. 

También ha“e quin“e ”ías este Cuerpo votó por 

unanimi”a” la “rea“ión ”e una Ofi“ina ”e 

No“turni”a” ”on”e uno ”e los objetivos era el 

“ontrol. Por eso espero que esta Ofi“ina ”e 

No“turni”a”, que vamos a a“ompañar las ve“es que 

se nos soli“ite, les pi”o que se pongan los 

pantalones largos en este tema porque no po”emos 

esperar que haya una ”esgra“ia “on respe“to a 

los menores en la no“turni”a” para empezar a 

o“uparnos. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, esta semana 

fue una semana “arga”a ”e ”iferentes situa“iones 

y mu“has ve“es “oin“i”en o hay un “omún 

”enomina”or: la ”roga y el “onsumo problemáti“o 

”e ésta.  

Como so“ie”a” tenemos que repensar, “omo 

políti“os también tenemos que rever algunas 

políti“as públi“as que estamos llevan”o a “abo, 

”ón”e queremos llegar, qué tenemos que 

mo”ifi“ar. 

Si hay algo en que “oin“i”imos es que el 

abor”aje es inter”is“iplinario, pero ne“esitamos 

“ambios sosteni”os y planifi“a”os. 

Las “ausas son mu“has y múltiples, y no 

respeta ningún estrato so“ial, lo hemos vivi”o 

esta semana. 

Ca”a vez que pue”o tomar el mi“rófono y pue”o 

hablar ”e esto, insisto: “omo a”ultos tenemos 

que ver qué están ”i“ien”o nuestros jóvenes sin 

hablar.  

Hay “osas que nos angustian “omo so“ie”a”, y 

mu“has ve“es nos llevan a bus“ar a“tivi”a”es y 

“osas que nos generen pla“er. En mu“has ”e las 

a“tivi”a”es que ha“emos “on los “hi“os y “on 

jóvenes en a”i““iones to“amos el tema pla“er, 

éxito, feli“i”a”, que son parámetros que se 

“onstruyen ”es”e muy pequeños y que mu“has ve“es 

los sistemas ”e e”u“a“ión formales y no formales 

y los me”ios ”e “omuni“a“ión, los ponemos ”e una 

manera muy alta. 

Cuan”o les preguntamos en las “harlas a los 

“hi“os qué es el éxito, generalmente ”i“en ”i“en 

͆tener un auto͇, ͆tener una “asa͇, ͆ir ”e 

viaje͇, los están”ares tan altos, tan altos, 

que mu“has ve“es los jóvenes no al“anzan a 

llegar, ¿y qué pasa?, los impulsa, los lleva, 

ha“e que los “hi“os busquen pla“eres inme”iatos, 

to”o ya, rápi”o y algunas sali”as ”e es“ape “omo 

el al“ohol, la ”roga, el “igarrillo, el juego, 

el “onsumo ”e to”o. 

Es importarte reforzar los programas ”e 

preven“ión, los me“anismos ”e preven“ión. Mu“has 

ve“es ”es”e las es“uelas y ong's están 

”esbor”a”as “on este tema y están mu“has ve“es 

ha“ien”o el trabajo que tiene que ha“er el 

Esta”o. Por eso que po”amos prevenir aquello que 

nos to“a asistir hoy y que no lleguemos tar”e, 

porque en algunos “asos estamos llegan”o tar”e. 

Pero tengo que ”esta“ar algo: el Ministerio ”e 

Salu” ”e la Provin“ia este martes 13 ”e 

septiembre en el Salón Héroes ”e Malvinas vamos 

a tener ͆Muni“ipios en a““ión͇, una respuesta 

que viene ”es”e Na“ión y que va a trabajar y que 

vamos a po”er abor”ar to”o esto que ”ije re“ién, 

vamos a po”er repensar juntamente “on el 

Observatorio y “apa“itar a té“ni“os muni“ipales, 

elaborar ”iagnósti“os, brin”ar herramientas para 

implementar las estrategias ”e preven“ión y 

fortale“er a“tores lo“ales me”iante la 

“apa“ita“ión en aten“ión primaria ”e la salu”. 

Y aprove“ho que estoy ha“ien”o uso ”e la 

palabra y re“or”arles que esta semana la 

Organiza“ión Mun”ial ”e la Salu” ”el 2003 

”esignó el 10 ”e septiembre “omo el Día ”e 

Preven“ión ”el Sui“i”o, porque lo “onsi”eró un 

problema ”e salu” públi“a. Hoy yo no voy a 

hablar ”e esta”ísti“as, lo vamos a ”ejar para 

los profesionales, ni na”a que tenga que ver “on 

números, solo quiero re“or”ar que el lunes 12 a 

las 10:00 horas en el Con“ejo Deliberante, vamos 

a realizar unas jorna”as por la vi”a.  

Des”e la Mesa ”e Preven“ión ”el abor”aje ”el 

sui“i”io  que está integra”a por Re” ”e Vi”a ”el 

Hospital Muni“ipal. Se“retaría ”e Salu”, el CPA, 

CONICET, Colegio ”e Psi“ólogos, Departamento ”e 

Psi“ología, Servi“io Lo“al, Región Sanitaria, 

Hospital Penna y organiza“iones “omo La Misión, 
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ABC y Esta“iones ”el Alma “omo así también la 

parti“ipa“ión ”e “on“ejales ”es”e el 2014, es 

que hemos organiza”o las Jorna”as por la Vi”a el 

lunes 12 aquí a las 10:00 ”e la mañana. 

También  a las 14:00 horas en el Bahía Plaza 

Shopping vamos a tener un “ine ”ebate, se va a 

proye“tar la pelí“ula ͆El en“anto ”el erizo͇ y 

está invita”a to”a la “iu”a”anía a partir ”e los 

15 años. 

Los esperamos allí, mu“hísimas gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, sobre el 

mismo tema que hablaba la “on“ejal preopinante, 

para ha“er hin“apié en lo que va a pasar el ”ía 

13 ”e septiembre en la “iu”a”, porque realmente 

es importante que tanto el CEDRONAR que 

finalmente ”espertó y salió a trabajar 

“onjuntamente “on las provin“ias y los 

muni“ipios, el Ministerio ”e Salu” ”e la 

Provin“ia, la Se“retaría Muni“ipal ”e Salu”, la 

Regional ”e Salu”, más to”as las organiza“iones 

in”epen”ientes y los “olegios, van a estar 

trabajan”o el ”ía 13 sobre el tema ”e 

a”i““iones. 

Lamentablemente lo vivimos este fin ”e semana, 

mu“has ve“es “uan”o pasa esto nos ”uele pero 

también nos ”espierta: el saber que en nuestra 

“iu”a” hay ”roga y que nuestros hijos y los 

a”oles“entes y los gran”es también, están en 

esta tenta“ión permanente. 

Uno “omo “iu”a”ano “omún no sabe muy bien qué 

ha“er, y “omo legisla”or mu“has ve“es tampo“o. 

La ver”a” es que los invito a to”os y les pi”o 

que ”entro ”e lo posible traten ”e parti“ipar ”e 

alguno ”e to”os los talleres que se van a 

realizar este ”ía porque se van a realizar en 

mu“hos ámbitos “harlas, reuniones, 

“apa“ita“iones, para que entre to”os po”amos 

lu“har “ontra esto. 

Mu“has gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Por el mismo tema, señor 

presi”ente, y hago mías las palabras ”e las 

“on“ejales preopinantes. 

Hablan”o ”el tema ”e la preo“upa“ión ”e los 

jóvenes, “omo Esta”o estamos pensan”o en 

reformular programas y en reforzar un montón ”e 

otros programas que tienen que ver “on la 

juventu”. 

Así que me gustaría ha“er un breve resumen ”e 

un programa que se está trabajan”o ”es”e la 

Subse“retaría ”e Promo“ión y Prote““ión ”e 

Dere“hos ”el Muni“ipio y la Provin“ia ”e Buenos 

Aires en “abeza ”e María Pilar Molina, que es la 

Dire“tora Provin“ial ”e Niñez y A”oles“en“ia, 

que es un programa que se llama ͆Autonomía 

joven y “apa“ita“ión͇. Este programa, que es un 

programa “on el “ual estamos trabajan”o “on el 

Muni“ipio y Provin“ia, tiene que ver “on un 

esquema ”e eje“u“ión muni“ipal que tiene “omo 

objetivo la in“lusión so“ioe”u“ativa y laboral 

a“ompañan”o a a”oles“entes en la “onstru““ión ”e 

un proye“to ”e vi”a autónomo. 

Se va a trabajar “on “hi“os en “asos ”e 

hogares “onviven“iales, parti“ularmente a partir 

”e los 16 años, “on una tutoría que tiene el fin 

”e a“ompañar hasta el egreso ”e los jóvenes y 

por un año más ”espués ”e “umpli”os los 18 años. 

Este programa se estuvo esperan”o ”urante 

mu“ho tiempo y se está trabajan”o ”e forma muy 

profun”a, por lo tanto invitamos a los que 

quieran ha“er algún aporte porque ya vienen 

trabajan”o “on esta problemáti“a que tiene que 

ver “on las tutorías y “on los hogares y “on qué 

ha“en los “hi“os “uan”o salen ”e hogares que 

están ”entro ”el Muni“ipio y que tienen una 

“ausa penal, enton“es “uan”o egresa ”e uno ”e 

estos tipos ”e “ir“unstan“ias, que”a mu“has 

ve“es en situa“ión ”e “alle o ”e extrema 

vulnerabili”a”.  

Con este tipo ”e políti“as públi“as que a”opta 

el Organismo Provin“ial ”e Niñez ayu”an a 

trabajar ”e manera a”e“ua”a “on esta pobla“ión 

que hasta el momento se ha he“ho po“o o no se ha 

teni”o ”emasia”o en “uenta.   

Venía al tema ”el trabajo “onjunto “on los 

a”oles“entes y nos pare“e que este trabajo, más 

allá ”e las problemáti“as que abor”amos 

anteriormente, que nos o“upan y nos preo“upan a 

to”os ”es”e el Esta”o, y “omo ma”re en mi “aso o 

“omo pa”re en “aso ”el resto ”e los “on“ejales, 

nos pare“e que ésta también es una “omuni”a” a 

la que ”ebemos apuntar y a la que ”ebemos 

fortale“er “on programas ”e forma“ión y 

“apa“ita“ión para aportar un po“o más ”e luz y 

solu“ión a esta problemáti“a que nos o“upa. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que si 

uno se pone a analizar la preo“upa“ión, estoy en 

un to”o ”e a“uer”o “on lo que ”ijo el “on“ejal 

preopinante ”el Frente Para la Vi“toria porque 

entre esa situa“ión y lo que nos está to“an”o 

vivir, “reo que hay mu“hos “hi“os afe“ta”os “on 
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esta problemáti“a y to”o tiene que ver “on to”o: 

hablamos ”e la ”roga, hablamos ”el tema ”e a 

”ón”e quieren llegar los “hi“os, “uál es la 

meta. In“luso basta “on mirar un po“o Internet o 

televisión y si no sos gana”or, ni siquiera 

segun”o servís. 

Estoy ”e a“uer”o en que una “harla “on 

“ualquiera ”e esos fis“ales que están 

involu“ra”os “on la ”roga, ¿qué “on“ejal po”ría 

”e“ir que no? Creo que es un problema que no 

que”amos ajenos a la problemáti“a ”el país. 

También es “ierto que esto tiene que ver, y no 

lo po”emos negar, “on un mo”elo; y el mo”elo nos 

lleva también, sin ninguna ”u”a, a que hoy en el 

país tenemos un 10,5% prome”io ”e ”eso“upa“ión; 

ha“ía más ”e o“ho o nueve años que no teníamos 

esa ”eso“upa“ión o que no pasábamos las ”os 

“ifras. 

El otro ”ía el Ministro ”e Trabajo lo ”ijo en 

el en“uentro ”e “omisiones ”entro ”el Congreso, 

re“ono“ió los 120.000 puestos ”e trabajo 

per”i”os entre ellos el 60% ”e priva”os y el 40% 

o 38% ”el Esta”o. Y a to”o eso hay que agregarle 

to”o lo que se habla ”el trabajo ”ire“to los 

“uales están ”emostra”o por me”io ”e la ART e 

in“lusive ”e las “uentas suel”os, que hay más 

puestos ”e trabajo ”e los que ”e“laran; y 

también están los puestos in”ire“tos, el que 

trabaja en negro, el que junta “artón, y entre 

eso estamos pasan”o los 200.000 puestos ”e 

trabajo. 

Y a to”o lo anterior, hay que sumarle na”a más 

y na”a menos una e“onomía que no arran“a, una 

infla“ión que baja para el Gobierno pero 

nosotros vamos a los mer“a”os y vemos que las 

“osas, no sabemos por qué motivo, al que las 

ha“e le pagan ”os pesos y ellos ”espués la 

tienen en “in“uenta en gón”ola.  

Nosotros “omo CGT estamos ha“ien”o una 

en“uesta ”e lugares y nos ”amos “uenta que una 

”e las problemáti“as que nos está llevan”o al 

tema es que lo que se bus“a, sin ninguna ”u”a, 

es llegar a una ”eso“upa“ión, nos guste o no -yo 

espero que no, ya superan”o el número 10 me 

preo“upó- ”e un 15 o 20%, “omo nos pasó en los 

'90 y empezar a flexibilizar. 

¿Cuáles es ahora el tema? Empleo Joven. El 

empleo joven es tirar las personas ”e 40 años 

por la ventana, ”arle la posibili”a” “omo 

ha“íamos antes, pero “omo ahora no tenemos el 

retiro voluntario, bus“ar una ex“usa, y en este 

“aso la ex“usa se llama la oportuni”a” para los 

jóvenes.  

Di“e: ͆El programa ”e análisis ”e ”ota“ión ”e 

personal͇, y en eso in“luyen que fue gira”o a 

los ”istintos ministerio, que son veinte, y a 

los “in“o organismos ”es“entraliza”os, para 

realizar in“lusive un análisis y llegar a 

analizar 140.000 “ontratos estatales. Si a la 

situa“ión que hoy tenemos le sumamos esto, 

realmente entraríamos en un “aos: importa“ión, 

”eso“upa“ión, re“esión, infla“ión, que es 

”is“uti”a entre nombres ”el mismo Gobierno, y a 

eso le tenemos que sumar que la ex“usa es el 

empleo ”e jóvenes. 

El Programa Jóvenes, “ualquiera que lee “uál 

es el proye“to, el proye“to es que el joven 

entre “on una flexibiliza“ión, es ”e“ir que 

entre por una puerta y si no sirve lo saquen por 

la ventana en el otro “uarto, “omo nos pasó en 

los '90, justamente. 

¿Qué va a pasar? Que no solamente hay jóvenes 

que no llegan a la posibili”a” ”e los puestos ”e 

trabajo que son para jóvenes, tampo“o llegan 

personas ”e 40 años, que ya no son “onsi”era”as 

y están sa“a”as ”el sistema, son elimina”as. Lo 

vivimos en Bahía, hay 11.000 ”eso“upa”os en 

Bahía Blan“a, pare“iera que no lo queremos ver, 

pero si salimos a re“orrer los barrios, están 

enquista”os justamente en las zonas marginales. 

Esto nos lleva, sin ninguna ”u”a, al “amino ”e 

los '90.  

La ver”a” que veo que no hay ninguna rea““ión, 

vimos lo que nos pasó en Lu“aili, 150 

”espe”i”os, 17 “onsiguieron reingresar, el resto 

to”os a la “alle “on plata en mano. Se vuelve a 

repetir la historia, señor presi”ente, y no ”eja 

”e preo“uparnos. 

Y para aquellos que ”i“en que nosotros por ahí 

”es”e los ”istintos parti”os opositores queremos 

”esestabilizar, queremos ”e“irles que en 

reali”a” “reo que se ha ”a”o el tiempo 

sufi“iente “omo para que ”igan lo que tengan que 

”e“ir.  

Y a to”a esta infla“ión to”avía no llegó la 

apli“a“ión ”el aumento ”e las tarifas, que es 

vergonzoso el fallo ”e la Corte, y vemos “omo 

in“lusive hasta jue“es están sien”o amenaza”os. 

Creo que el mo”elo no “ambia, tienen que salir 

a ”e“ir la ver”a”, “uál es la “lase ”e mo”elo 

que quieren, “uan”o uno mira “uál es la 

”ire““ión, la ”ire““ión es la Alianza ”el 

Pa“ífi“o que tiene prome”io 180 ”ólares por mes 

”e suel”o, nosotros somos “aros y no somos 

“ompetitivos, la úni“a manera ”e volvernos 

baratos y “ompetitivos, es entrar en una alianza 

”on”e se pro”uz“a la flexibiliza“ión laboral, 

a“hi“ar el Esta”o al máximo, que el esta”o “a”a 

vez tenga menos que ver, y en reali”a” 

en“ontrarnos “on un montón ”e planes so“iales -
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que in“luso algunos han per”i”o- y en“ontrarnos 

nuevamente “on lo“ales ”e los famosos ͆to”o por 

2 pesos͇, que in“lusive na“ió hasta un programa 

“ómi“o: To”o por 2 pesos. 

No ”eja ”e preo“uparnos a nosotros “omo 

trabaja”ores y a nosotros “omo “on“ejales porque 

no po”emos que”ar exentos a lo que pue”e llegar 

a pasar en Bahía. Hablan”o “on ”istintos 

“omer“iantes ”e la “iu”a”, hay algunos que ya 

tienen pago el mes ”e alquiler pero no aseguran 

que sigan hasta fin ”e año. Nosotros vemos que 

“uan”o se paraliza el país, entran”o en enero, 

febrero y marzo, que es “uan”o empiezan ”e nuevo 

las “osas, ahí va a llegar un Gobierno en 

“risis. 

Va a haber una y mil manifesta“iones más si el 

mo”elo “ontinúa, y si hay algo que le respeto, 

en este “aso al Ministro ”e Trabajo, es que se 

sin“eró, porque ”e “ierta manera a”ujo  que esos 

120.000 puestos ”e trabajo fue ”ebi”o al 

sin“eramiento ”e la e“onomía. La ver”a” que 

entrar a mi “asa y ”e“irle a mi mujer que estoy 

sin trabajo por el sin“eramiento ”e la e“onomía, 

no me resuelve ningún problema, pero bueno, eso 

es lo que ”i“en. 

Y en el “aso ”e Ezequiel Sabor, que es el 

Vi“eministro, que ”ijo bueno, en reali”a” esto 

no es solamente por el sin“eramiento ”e la 

e“onomía, en reali”a” lo que a nosotros nos está 

su“e”ien”o es pro”u“to ”e las reformas 

e“onómi“as. Creo que ni ellos se ponen ”e 

a“uer”o.    

Esto es para preo“uparse, estamos vivien”o un 

momento en ”on”e no hay que empezar a ver 

fantasmas, pero en reali”a” las “osas no se 

están ha“ien”o bien. Des”e que empezó el tema 

tarifario, los ”espe”i”os, y ahora volvemos “on 

la vergüenza ”el fallo ”e la Corte e in“lusive 

hasta amenazan”o a los jue“es que han ”i“ta”o 

los ”istintos fallos en “ontra ”el tarifazo. 

Es preo“upante el tema, tenemos 975.000 “hi“os 

que no estu”ian ni trabajan ni tienen forma ”e 

ha“erlo. Nos en“ontramos lamentablemente en esta 

situa“ión. 

Espero que a“omo”en el rumbo, es el ”eseo que 

tengo, no mira”o egoístamente por lo políti“o 

sino ”e “orazón por el mismo pueblo porque “reo 

que pare“iera que “a”a 15 o 20 años la historia 

vuelve a repetirse. No sé si el Gobierno 

anterior fue mejor o peor, lo que sé es que para 

mu“ha gente en la última en“uesta sobre el 

a“tual Gobierno, ”a que el 77% no está ”e 

a“uer”o “on la políti“a que está llevan”o. 

Cuan”o las “osas no se están ha“ien”o bien 

“reo que es ”e buen políti“o re“ono“er y ver 

“ómo se le bus“a la vuelta, pero me pare“e que 

es un mo”elo el “ual va a terminar “onfrontan”o 

“on el pueblo en la “alle, lo lamento mu“ho 

porque la última vez que “onfrontó el pueblo en 

la “alle que”aron 37 muertos en la Plaza ”e 

Mayo, y espero que eso no vuelva a su“e”er.   

Esto “onlleva a que los “hi“os ”ejen la 

es“uela, a que los “hi“os se ”e”iquen a la 

”roga, a que los “hi“os se ”e”iquen a robar, y 

no hablo ”e que hay 975.000 marginales, hablo 

”entro ”e una so“ie”a” ”on”e está la “lase 

me”ia, la “lase baja y la “lase ya empobre“i”a, 

hay “uatro millones y me”io más ”e pobres en el 

país en el último semestre, ”atos to”os sa“a”os 

”el INDEC ”e Buenos Aires, ni siquiera tome el 

”e la UCA, que no le gusta a mu“hos, pero este 

los saqué ”ire“tamente ”el INDEC que maneja 

Larreta, es ”e“ir que no tiene ningún problema 

en mostrarnos “uál es el mo”elo e“onómi“o que 

van a seguir. 

Creo que se están equivo“an”o, vuelvo a 

repetirlo, y así “omo tuvieron que re“ular “on 

el tema ”e las tarifas, más allá que ahora verán 

“ómo lo apli“arán, sería bueno que analizaran y 

por lo menos que “on“or”aran en un ”is“urso. 

Si la pelea va a ser en la “alle, la tenemos 

que ”ar; si no fuera así, sería bueno que el 

país sea fru“tífero, que nos llevara el tiempo y 

el sa“rifi“io que tenemos que ”arnos para vivir 

”ignamente, pero no “rear un pais ”ivi”i”o al 

me”io, que sea pobre y ri“o, porque ese es el 

“amino que tienen los hermanos “hilenos, los 

hermanos paraguayos, los hermanos “olombianos, y 

en Argentina la “lase me”ia siempre vivió ”e una 

manera que no la vamos a po”er eliminar, ni este 

Gobierno ni ninguno que venga en el timpo, la va 

a tener que “onsi”erar. 

Ojala, y es ”e “orazón, que tomen “on“ien“ia 

”e lo que está pasan”o en el país, y tomen esto 

”e la forma que “orrespon”e porque es “a”a vez 

más preo“upante, señor presi”ente. 

Gra“ias, muy amable. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, hoy en este 

re“into se habló ”e la problemáti“a ”e la 

juventu”, y yo me voy a referir a un problema 

que pue”e ser sen“illo y pue”e tener solu“ión en 

el “orto plazo pero para los abuelos es hoy un 

problema. 

Ha“e po“o tiempo se ha aproba”o en el Congreso 

el Plan ”e Restaura“ión Históri“a ”entro ”el 

sistema previsional. ¿Qué es el Plan ”e 

Restaura“ión Históri“a? Es un plan para pagar lo 
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que se asume que es una ”eu”a ”el Esta”o “on 

mu“hos jubila”os. 

En la ANSES estiman que hay alre”e”or ”e 

1.800.000 que tienen su haber mal “al“ula”o y 

que no hi“ieron jui“io y se preten”e re“al“ular 

los haberes mensuales. 

El trámite para a”herir a este sistema es 

bastante sen“illo, hay que ins“ribirse en la 

página web ”e la ANSES a través ”e una “lave ”e 

seguri”a” so“ial, y el organismo le mostrará 

enton“es su posible nuevo haber y en “aso ”e 

“orrespon”er, el posible monto ”e 

retroa“tivi”a”es. 

El tema en “uestión que es lo que me ha“e 

traerlo aquí, es que se ha interpuesto un 

re“urso ”e amparo, para algunos bastante 

irra“ional y no fun”amenta”o, pero el re“urso 

está interpuesto, por lo tanto esta reali”a” ”e 

lo que se le ofre“e al abuelo a través ”e la 

página web  

hoy por hoy no está vigente. 

El tema es que el abuelo gestiona el turno 

para ir a la ANSES una vez que hizo to”o el 

trámite ”e ins“rip“ión, y na”a le in”i“a que 

esto no está vigente, llega hasta el ANSES, y 

allí se en“uentra, luego ”el “osto ”el trasla”o 

y la problemáti“a ”e moverse un abuelo a ve“es 

solo, “on que esto no está vigente y en la 

ofi“ina no saben ”arle respuesta alguna sobre 

“uán”o eso se hará. Y allí nuevamente ”e regreso 

a su “asa “on bastante in“erti”umbre y mu“has 

”u”as “on respe“to a aquello que se le había 

prometi”o. 

Hay una frase que ”i“e: ͆El arte ”e enveje“er 

es el arte ”e “onservar alguna esperanza͇. 

Sería importante que las ofi“inas públi“as que 

tienen algo que ver “on las a“tivi”a”es para los 

abuelos, hagan lo posible para que esta frase o 

este para”igma no se rompa. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, en 

el ”ía ”e ayer el Li“en“ia”o Tria“a, Ministro ”e 

Trabajo, visitó la Comisión ”e Trabajo ”e la 

Cámara ”e Diputa”os ”e la Na“ión. ¿Cuál fue el 

resulta”o? Magro realmente. A la luz ”e las 

”e“lara“iones ”e los ”istintos interesa”os ”e 

las ”istintas fuerzas políti“as que la “onforman 

surge “laro este resulta”o, así por ejemplo, 

Alberto Roberti que la presi”e ”ijo: ͆No están 

”a”as las “on”i“iones para aprobar el proye“to 

pero tampo“o para re“hazar lo ”el empleo͇, se 

refería obviamente al empleo joven.  

Así mismo ”es”e el Frente Para la Vi“toria, 

Abel Foulan, manifestó: ͆El Movimiento Obrero 

no tiene “omo agen”a este proye“to ”e ley y 

sostuvo que las preo“upa“iones ”el se“tor son la 

infla“ión, la ”estru““ión ”e puestos ”e trabajo, 

los tarifazos͇, entre otras “uestiones. 

Posteriormente ”el PRO, Ni“olás Massot, le 

re“lamó al se“tor sin”i“al ͆que se haga “argo 

”el ”iagnósti“o y ”e la solu“ión ”el problema 

”el empleo͇. 

En Cambiemos, manifiesta otro me”io, ”esean 

“ontar “on el voto ”el Frente Renova”or, sin 

embargo el Frente Renova”or manifiesta que tiene 

su propio proye“to y que en reali”a” lo que 

quieren ha“er es lo mismo que hizo De La Sota en 

Cór”oba. 

¿Cuál es la “on“lusión ”e to”o este es“enario? 

Que in”u”ablemente no se está avanzan”o en algo 

tan importante que es bus“ar políti“as ”e Esta”o 

en la genera“ión ”e empleo. Esto es muy 

importante habi”a “uenta que to”os sabemos que 

para la inser“ión so“ial es ne“esario que lo 

jóvenes, y espe“ialmente “ualquier otro que 

tenga interés, pue”a “onseguir un empleo. Es 

imposible pensar en una solu“ión ”e problemas 

graves, “omo por ejemplo la inseguri”a”, si no 

se logra la inser“ión so“ial. 

Enton“es ”es”e nuestro espa“io lo que po”emos 

ha“er nosotros, que somos un ve“inalismo, es 

re“lamarle a los legisla”ores na“ionales ”e los 

”istintos bloques que por favor se pongan ”e 

a“uer”o, que avan“en, ya van más ”e 10 meses ”e 

gestión. 

 Este es un problema que no “orrespon”e a esta 

gestión sino que viene habien”o problemas 

previos ”es”e ha“e mu“ho tiempo, un “on“ejal 

re“ién a“aba ”e manifestar los problemas que han 

existi”o en el año '90, ”espués se han en parte 

solu“iona”o pero la ver”a” este es un problema 

“róni“o ”e este país y enten”emos que si no hay 

políti“as públi“as que tien”an a solu“ionarlo, 

no se va a solu“ionar y va a ser muy ”ifí“il que 

se pue”an abo“ar a otros problemas, por ejemplo 

el ”e la inseguri”a”, si no hay inser“ión 

so“ial. 

Para eso son ne“esarias políti“as ”e Esta”o en  
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materia ”e empleo, y es por eso que les 

re“lamamos a los legisla”ores na“ionales que 

busquen los “onsensos, pue”e ser el proye“to que 

hoy tiene Cambiemos o pue”e ser “ualquier otro, 

que se ”is“uta, pero que por favor no se ”emore. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

6 

ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, ”e 

a“uer”o a lo “onversa”o en labor, para soli“itar 

el tratamiento en “onjunto ”e to”os los 

expe”ientes ”el Or”en ”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el tratamiento en “onjunto. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los Puntos I al XI, in“lusive. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos que tratar, ”amos por finaliza”a la 

sesión. 

-Es la hora 18:15. 
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APENDICE 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

I 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 863-HCD-2016) 

ARTICULO 1º. Autorizase, en “ará“ter ”e ex“ep“ión, la lo“aliza“ión ”eluso  ͆Salón ”e 

Fiestas y Servi“io ”e Lun“h͇   en el inmueble i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II,  

Se““ión B, Cha“ra 176, Par“ela 3, Parti”a 111. 

ARTICULO  2ª: La ex“ep“ión a la lo“aliza“ión ”el uso autoriza”o en el Artí“ulo 1º, se 

autoriza por el término ”e 120 (“iento veinte) ”ías “orri”os a “ontar ”es”e la san“ión ”e la 

presente Or”enanza, que”an”o sujeto a la observan“ia ”e las siguientes “on”i“iones:  

*Cumplimiento ”e to”a normativa Na“ional, Provin“ial y Muni“ipal rela“iona”a “on la 

a“tivi”a”. 

• No ampliar la superfi“ie o in“rementar a“tivi”a”es por sobre las soli“ita”as en el 

presente expe”iente. 

• Cesar to”o otra a“tivi”a” ante ”enun“ia fun”a”a so pena ”e “lausura automáti“a. 

• A”e“ua“ión ”e a“ustiza“ión “onsensua”a “on ve“inos, Se“retaría ”e Gestión Ambiental y 

Con“ejales. 

ARTICULO 3º: La renova“ión ”e la ex“ep“ión otorga”a que”ará “on”i“iona”a a la “ertifi“a“ión  

por parte ”el po”er Eje“utivo ”e los siguientes “on”i“ionantes: 

• Presenta“ión ”e la ”o“umenta“ión ne“esaria para la regulariza“ión ”e las mejoras no 

”e“lara”as, ”on”e “onste el relevamiento planimétri“o ”e los he“hos existentes, ”etallan”o 

“onstru““iones “ubiertas, equipamientos ”es“ubiertos, esta“ionamientos, límites perimetrales, 

arbola”o, foresta“ión y to”o otro ”ato ”e relevan“ia. 

• A”e“ua“ión ”e las Líneas Muni“ipales ”e las “alles perimetrales y los a““esos al 

Club, a la propuesta que promueva el Departamento Eje“utivo referi”a al sistema ”e viali”a”es, 

“ir“ula“ión vehi“ular y esta“ionamientos. 

• Compensar por ”esafe“ta“ión ”e “alles y/o a”e“ua“ión ”e Líneas Muni“ipales, “on la 

superfi“ie ”el perímetro exterior ”el pre”io, para su afe“ta“ión al uso públi“o. 

• Presenta“ión ”el Plano ”e Mensura que “ertifique los puntos a), b) y “). 

ARTICULO 4º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

II 

RESOLUCION 

(Exp. 894-HCD-2016) 

VISTO Y CONSIDERANDO 

Que, ”entro ”el Lista”o ”e Obras ”e la Or”enanza ”el Presupuesto Muni“ipal 2016, se 

estable“ió la “onstru““ión e instala“ión ”e 150 garitas o refugios en para”as ”e “ole“tivo. 

Que, el 15 ”e Marzo ”e 2016, el Departamento Eje“utivo llamó a Li“ita“ión Públi“a Nº 416R – 

1038 - 2016, para la eje“u“ión ”e la obra ͆Constru““ión ”e 150 Refugios͇. 

Que, en “onsonan“ia “on esto, en fe“ha 22 ”e Abril el Departamento Eje“utivo san“ionó el 

De“reto 900/2016 me”iante el “ual a”ju”i“ó la obra ”e “onstru““ión ”e los 150 refugios a la firma 

Raúl Torroba, en 21.242 Pesos “a”a garita. 

Que, llama po”erosamente la aten“ión, que el expe”iente no prosiguió su trámite natural 

para la eje“u“ión ”e la obra y que el ”ía 26 ”e Mayo se anuló la misma. 
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Que, resulta extraño, que el Muni“ipio anule una li“ita“ión que había si”o a”ju”i“a”a y 

“uyo gasto ya estaba imputa”o en el Presupuesto Muni“ipal. 

Que, la Li“ita“ión Públi“a resulta ser un pro“e”imiento que brin”a mayor transparen“ia al 

pro“eso ”e sele““ión ”e ofertantes, 

Que, luego ”e esto, tomamos “ono“imiento que la empresa ”el Esta”o Muni“ipal Bahía 

Transporte SAPEM, ”e un ”ía al otro, ha a”quiri”o 5 garitas ”e “ole“tivo por la suma ”e $180.000 , 

es ”e“ir, a un valor ”e $36.000  “a”a una. 

Que, ”i“ho valor, resulta ser un setenta y ”os (72 %) por “iento por en“ima ”el pre“io que 

había oferta”o oportunamente en la Li“ita“ión Públi“a que realizó el Muni“ipio y que, no se 

“ompren”e por qué, no se eje“utó la obra. 

Que, ”i“ho “osto, por en“ima ”el oferta”o originalmente le “ausa un perjui“io al erario 

públi“o ya que lejos ”e realizarse la obra “on la oferta más ventajosa se ”esarrolló “on una que 

está “asi en el ”oble ”el “osto. 

Que, es ”e notar la enorme ”iferen“ia existente entre un valor oferta”o para el Muni“ipio y 

el “osto que abonó la empresa públi“a SAPEM por “a”a garita. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

Convo“ar al Se“retario ”e Infraestru“tura a los efe“tos ”e expli“ar las razones que  

existieron para la anula“ión ”e la Li“ita“ión Públi“a 416R-1038-2016 para la eje“u“ión ”e la obra ”e 

“onstru““ión ”e refugios que había si”o a”ju”i“a”a me”iante De“reto 900/2016 el 22 ”e Abril ”el 

presente año y “uya mejor oferta presenta”a fue por una suma ”e $21.242  por garita. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

III 

RESOLUCION 

(Exp. 900-HCD-2016) 

VISTO  

La san“ión ”e la Or”enanza Muni“ipal Nº 17.549, y; 

 CONSIDERANDO 

Que, la men“iona”a Or”enanza, san“iona”a el 4 ”e Abril ”e 2014 autorizaba a la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a a realizar un Contrato ”e Leasing “on el Ban“o Provin“ia para la 

a”quisi“ión ”e 45 Móviles Poli“iales ”estina”os a patrullaje y así reforzar el equipamiento ”e la 

Poli“ía ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Que, la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, “ontribuye “on el “ombustible y la repara“ión ”e 

uni”a”es poli“iales para que estas pue”an fun“ionar; pero es ne“esario aumentar la “anti”a” ”e 

móviles ”isponibles y reemplazar algunos ”e ellos. 

Que, al Año 2009, existían operativos 90 móviles poli“iales, y que esta “ifra ”es“en”ió a 

po“o más ”e 60 para el Año 2014. 

Que, ”e los móviles que estaban operativos hasta enton“es existe algunos que ”eben ser 

reemplaza”os por haber supera”o su vi”a útil. 

Que, asumien”o un importante esfuerzo y tenien”o en “uenta la imperiosa ne“esi”a” ”e “ontar 

“on mayor presen“ia poli“ial y “apa“i”a” ”e patrullaje es que oportunamente se tomó la ”e“isión ”e 

“omprar 45 móviles me”iante Leasing. 

Que para que esta “ompra pue”a materializarse se requería ”e la aproba“ión ”el 

en”eu”amiento por parte ”el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires.- 

Que, la opera“ión no pu”o realizarse, porque el expe”iente ”e la opera“ión que”o “ajonea”o 

en el Ministerio ”e Gobierno Provin“ial esperan”o para su aproba“ión. 

Que, espe“ífi“amente la ”o“umenta“ión que”ó para”a en la Subse“retaría ”e Asuntos 

Muni“ipales ”el Gobierno Provin“ial ”epen”iente ”el men“iona”o Ministerio. 

Que, la situa“ión, amerita una espe“ial aten“ión por parte ”e las Autori”a”es Provin“iales. 
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Que, los ve“inos ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, tienen la ne“esi”a” ”e “ontar en forma 

inme”iata “on el refuerzo ”el servi“io ”e seguri”a” públi“a que representaría la in“orpora“ión 

móviles poli“iales ”estina”os a prestar servi“ios ”e preven“ión y patrullaje. 

Que, “on la san“ión ”el Presupuesto Provin“ial 2016 se asignaron fon”os extras a los 

Muni“ipios ”estina”os a poten“iar la inversión ”e los Muni“ipios en el Área ”e Seguri”a”. 

Que, al mes ”e Agosto ”e 2016, la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a ya re“ibió $13.813.470 ”e 

los $40.000.000 Millones que se estima re“ibir ”urante to”o el año. 

Que, es menester men“ionar, que estos re“ursos no existían al momento ”e realizar el 

Presupuesto Muni“ipal 2016 por lo que no se les presupuestó ”estino. 

Que, parte ”e estos fon”os, po”ría ”estinarse a la “ompra ”e vehí“ulos patrulleros, y que 

si bien se po”ría realizar una “ompra par“ial ”e “onta”o se po”rían optimizar el uso ”e estos fon”os 

”e a““e”er a una herramienta finan“iera. 

Que, el jueves 25 ”e Agosto, este Honorable Con“ejo Deliberante aprobó una Resolu“ión 

soli“itan”o se retomen las gestiones “on Provin“ia Leasing para “ono“er si seguía estan”o vigente la 

línea ”e “ré”ito ”estina”a a la “ompra ”e 45 patrulleros y se evalué la asigna“ión ”e re“ursos “on 

origen en el fon”o men“iona”o para la “ompra ”e patrulleros. 

Que, el Inten”ente Hé“tor Gay, anun“ió “on posteriori”a”, la “ompra ”e 5 patrulleros por 

parte ”el Muni“ipio y el “ompromiso por parte ”e la Provin“ia ”e enviar 5 patrulleros más. 

Que, ”e to”as maneras, las ne“esi”a”es ”e más y mejores móviles no se agotaría “on estos 

10. 

Que, el requerimiento ”e mayor “anti”a” ”e móviles, se ha“e evi”ente al “ontar “on solo 30 

patrulleros para las 30 “ua”rí“ulas ”e patrullaje, in“luso mu“hos ”e ellos “on una gran “anti”a” ”e 

kilómetros re“orri”os lo que in“i”e en que que”en fuera ”e operativi”a” “on regulari”a” para 

pro“e”er a su arreglo. 

Que, in“luso hay se“tores ”e la “iu”a” urbaniza”os que se en“uentran por fuera ”e estas 

zonas ”elimita”as. 

Que, según se “ono“e Muni“ipios ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, Morón por ejemplo, se 

en“uentran tramitan”o el finan“iamiento por Leasing ”el Ban“o Na“ión este tipo ”e finan“iamiento 

para la “ompra ”e patrulleros. 

Que, según se pue”e observar en publi“a“iones perio”ísti“as, Autori”a”es Poli“iales, le 

”etallaron al Inten”ente Hé“tor Gay el preo“upante esta”o ”el parque automotor así “omo la ne“esi”a” 

”e ”estinar más personal al patrullaje en las “alles. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

Soli“itar al Inten”ente Muni“ipal reali“e gestiones ante Na“ión Leasing, a los efe“tos ”e 

finan“iar la a”quisi“ión ”e Móviles Poli“iales para el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

IV 

RESOLUCION 

(Exp. 889-HCD-2016) 

VISTO  

Que, la Universi”a” Na“ional ”el Sur, o“upa el puesto 83, ”e a“uer”o al ranking 2016 que, 

”es”e 2004, elabora la Consultora Qua“quarelli Symon”s y estable“e un lista”o ”e “ali”a” ”e las 

Universi”a”es ”el mun”o, Y; 

CONSIDERANDO 

Que, la Universi”a” Na“ional ”el Sur, es una Universi”a” Públi“a Argentina “on Se”e Central 

en Bahía Blan“a, Provin“ia ”e Buenos Aires. Fue fun”a”a por el De“reto - Ley Nº 154 el 5 ”e Enero ”e 

1956. 
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Que, ese mismo año, fue ”esigna”o Re“tor interventor el Profesor Vi“ente Fatone y las 

“lases en la flamante Institu“ión, “omenzaron a ”i“tarse el 1 ”e Abril ”e ese año. 

Que la Universi”a” Na“ional ”el Sur, fue la Séptima Universi”a” Na“ional “rea”a en el país, 

sien”o pre“e”i”a por las ”e Cór”oba (1613), Buenos Aires (1821), La Plata (1890), Tu“umán (1912), 

Litoral (1919) y Cuyo (1939). 

Que, organizó su estru“tura a“a”émi“a por Departamentos, en lugar ”e las tra”i“ionales 

Fa“ulta”es. Estos tienen una estru“tura a”ministrativa menor y permiten la flexibili”a” y 

transversali”a” en el “ono“imiento. Así, las uni”a”es a“a”émi“as no ”eben “rear para sus “arreras 

las materias que otras ”i“tan para las suyas, lo que permite a los alumnos “ursarlas en ellos. 

Que, apenas a un mes ”e la inaugura“ión, ”os estu”iantes que habían “omenza”o a “ursar sus 

“arreras en el Instituto, Jorge Laurent y Davi” Tomás Prieto, se presentaron a ren”ir las últimas 

materias, “onvirtién”ose así en los primeros egresa”os ”e la Institu“ión. La primera mujer que 

obtuvo su título en la Universi”a” Na“ional ”el Sur, fue Betty Kerlleñevi“h, ”e Bahía Blan“a, una ”e 

las alumnas fun”a”oras ”el ITS, quien también se gra”uó ”e Ingeniera. 

Que, se en“uentra en la Aveni”a Alem 1253, ”on”e fun“ionan la mayoría ”e los Departamentos 

y Laboratorios; así “omo la Bibliote“a Central. O“upa más ”e una manzana y tiene emplaza”a en su 

frente una fuente “on Es“ultura ”e la Artista Lola Mora. 

Que, en el mismo pre”io, se en“uentran otros e”ifi“ios: “er“ano al men“iona”o, en la 

interse““ión ”e las “alles 12 ”e O“tubre y San Juan se ubi“an los ”e Humani”a”es, E“onomía, 

Geografía y Turismo y Cien“ias ”e la A”ministra“ión. 

Que, en la zona “ono“i”a “omo "Altos ”el Palihue" existe otro “omplejo e”ili“io ”e la 

Universi”a” Na“ional ”el Sur, ”on”e ”esarrollan sus a“tivi”a”es los Departamentos ”e Agronomía y ”e 

Dere“ho. Allí la Universi”a” posee varias he“táreas, en las que se ubi“a también la Es“uela ”e 

Agri“ultura y Gana”ería ͆Ing. Agr. A”olfo J. Zabala͇. 

Que, en el e”ifi“io ubi“a”o en la Aveni”a Colon 80 “orrespon”ió originariamente a la Se”e 

Central ”e la Universi”a” Na“ional ”el Sur. A“tualmente se “on“entra aquí la a“tivi”a” ”el Re“tora”o 

y sus Se“retarías, junto a otras ”epen”en“ias a”ministrativas. 

Que, en la Aveni”a Alem 925, está lo“aliza”a la Casa ”e la Cultura, una mansión ”e estilo 

“olonial que otrora fuera “as“o ”e una importante quinta señorial. Esta ”epen”en“ia está ”e”i“a”a a 

las a“tivi”a”es artísti“as y “ulturales organiza”as por la Se“retaría General ”e Comuni“a“ión y 

Cultura. Fun“ionan allí también la Fun”a“ión ”e esta institu“ión (FUNS) y la E”itorial (E”iUNS). 

Que, en Latinoaméri“a, la Universi”a” Na“ional ”el Sur o“upa el puesto 83. Para el ranking 

en el “ual fue ”istingui”a, tienen en “uenta siete parámetros, los “uales in“luyen la reputa“ión 

a“a”émi“a ”e “a”a “asa, la opinión ”e emplea”ores sobre egresa”os “ontrata”os, la rela“ión entre la 

“anti”a” ”e ”o“entes y alumnos, el número ”e ”o“tora”os ”e “a”a plantel ”o“ente, la “anti”a” ”e 

“itas ”e artí“ulos genera”os por “a”a “asa y el aporte que ha“en a las re”es globales. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L  V E 

ARTICULO 1º: Expresar el beneplá“ito por la ”istin“ión A“a”émi“a obteni”a por la 

Universi”a” Na“ional ”el Sur, al ser re“ono“i”a ”entro ”e las mejores 100 Universi”a”es ”e 

Latinoaméri“a. 

ARTICULO 2º: Remitir “opia ”e la presente Resolu“ión al Re“tor ”e la Universi”a” Na“ional 

”el Sur. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

V 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 856-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: A“éptase, la ”ona“ión a favor ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, ”el 

inmueble “uya Nomen“latura Catastral es: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión D, Cha“ra 291, Par“ela I E 

Matrí“ula 33.259, Parti”a 31.988, Par“ela I M, Parti”a 119.205, Matrí“ula 33.251, Par“ela 1 N, 
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Parti”a 119.206, Matrí“ula 33.262, Par“ela 1 P, Parti”a 119.207, Matrí“ula 77.588, que “omponen la 

tierra ”on”e está implanta”a la Primera Etapa ”e 160 Vivien”as ”el Complejo Habita“ional ”el 

Sin”i“ato ”e Luz y Fuerza y el inmueble “uya Nomen“latura Catastral es: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión 

D, Cha“ra 291, Par“ela 2a, Matrí“ula 77589, Parti”a 130.647, Par“ela 4a, Matrí“ula 77.591, Parti”a 

130.649 y Par“ela 7 a, Matrí“ula 77.592, Parti”a 130.650, Parti”o (007), que “omponen  la tierra 

”on”e está implanta”a la Segun”a Etapa ”e 162 Vivien”as ”el Complejo Habita“ional ”el Sin”i“ato ”e 

Luz y Fuerza. 

ARTICULO 2º: Con”ónase las ”eu”as que por Tasas Retributivas ”e Servi“ios Muni“ipales u 

otros Tributos Muni“ipales registren los inmuebles objeto ”e la presente ”ona“ión, según lo 

”etermina”o en la Ley 11.622, De“reto Reglamentario Nº 4042/96 y la Or”enanza 15.145. 

ARTICULO 3º: De a“uer”o a lo ”ispuesto por el Artí“ulo 2º, ”e la Ley 11.622. soli“itase la 

“on”ona“ión ”e las ”eu”as por Impuesto Inmobiliario u otros Tributos Provin“iales que registren los 

inmuebles objeto ”e la presente ”ona“ión, “omo trámite previo a la realiza“ión ”e la Es“ritura  

Traslativa ”e Dominio. 

ARTICULO 4º: Requiérase la “onfe““ión ”e la Es“ritura Traslativa ”e Dominio a favor ”e la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a a la Es“ribanía General ”e Gobierno ”e la  Provin“ia ”e Buenos Aires, 

visto lo or”ena”o en el Artí“ulo 3º, ”e la Ley 11.622 y la ”e“lara“ión ”e Interés So“ial ”ispuesta 

por la Or”enanza 17.857. 

ARTICULO 5º: Realiza”a la “orrespon”iente Es“ritura ”e Dominio a favor ”e la Muni“ipali”a”, 

in“lúyase el presente inmueble en el Plan ”e Es“ritura“ión ”el Instituto ”e la Vivien”a ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires. 

ARTICULO 6º: Cúmplase “on lo estable“i”o por el Artí“ulo 5º, ”e la Or”enanza 15.145 y 

“omuníquese a la Subse“retaría ”e Tierras y Urbanismo ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, a los fines 

que tome nota ”e la “esión. 

ARTICULO 7º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento y ”emás efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

VI 

RESOLUCION 

(Exp. 882-HCD-2016) 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el ͆Programa Unien”o 

Metas, Jóvenes para el Futuro͇, “on la meto”ología Mo”elo Na“iones Uni”as, X En“uentro Distrital. 

SEGUNDO: Remitir “opia a la Aso“ia“ión Con“ien“ia Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

VII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 875-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, soli“ita al Departamento 

Eje“utivo que, a través ”e las Áreas ”e Guar”ia Urbana Muni“ipal y el Departamento Saneamiento 

Ambiental, informe a la mayor breve”a” posible, lo siguiente:  

1. Si se están labran”o A“tas ”e Infra““ión por supera“ión ”e los niveles ”e emisiones 

sonoras vehi“ulares en la vía públi“a, según lo estable“i”o en la Or”enanza 9972. 

2. 2.El resulta”o esta”ísti“o ”e los “ontroles ”e rui”os ”e es“apes ”e vehí“ulos. 

3. La vigen“ia y proye““ión en el tiempo ”e ”i“hos monitores en es“apes ”e vehí“ulos 

“oor”ina”os entre las Áreas ”e Saneamiento Ambiental y Guar”ia Urbana Muni“ipal. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

VIII 
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MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 887-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, pro“e”a a reparar el Monolito que in”i“a el ini“io  ”e la Aveni”a 

Juan Domingo Perón ex Camino Carrin”anga y a “olo“ar un “er“o perimetral ”e resguar”o. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

IX 

DECRETO 

(Exp. 876-HCD-2016) 

VISTO 

La presenta“ión efe“tua”a a fs. 1, por la Comisión Gremial Interna ”el Ban“o ”e la 

Provin“ia  

”e Buenos Aires, en la que soli“itan se les “on“e”a la Ban“a 25, a fin ”e exponer sobre la 

problemáti“a por la que están atravesan”o, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus 

fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º; Con“é”ase la utiliza“ión ”e la Ban“a 25, a la Comisión Gremial Interna ”el 

Ban“o ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

ARTICULO 2º: Delégase en la Presi”en“ia ”el Cuerpo, ”e “onformi”a” “on lo ”ispuesto por el 

Artí“ulo 2º, ”el De“reto Reglamentario, la fija“ión ”e la Sesión Or”inaria en la que se efe“tuará la 

“ita”a parti“ipa“ión. 

ARTICULO 3º: Comuníquese a la Comisión Gremial Interna ”el Ban“o ”e  la Provin“ia ”e Buenos 

Aires, a”juntan”o “opia ”el De“reto que reglamenta el ejer“i“io ”el ”ere“ho peti“iona”o. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

X 

RESOLUCION 

(Exp. 877-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la “onferen“ia ”el Dr. Carlos 

Skiliar, ͆Mo”os ”e Pensar, ”e Hablar y ”e Vivir la E”u“a“ión͇, organiza”a por la Comisión ”e 
Integra“ión ”el Departamento ”e Humani”a”es ”e la Universi”a” Na“ional ”el Sur. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

XI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 419-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, “on “ará“ter ”e ex“ep“ión, el ”esarrollo al uso ͆Depósito y 

Distribu“ión ”e Estanterías Metáli“as͇, en el inmueble ubi“a”o en “alle In”io Nº 793, ”e la “iu”a” 

”e Bahía Blan“a, i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión A, Manzana 98e, 

Par“ela 1b, Parti”a 3254. 

ARTICULO 2º: La fa“tibili”a” otorga”a en el Artí“ulo 1º, se otorga por un plazo ”e “uatro 

(4) años y “on”i“iona”a a:  

+No ampliar la a“tivi”a” ni la superfi“ie ”estina”a para la misma por sobre lo estipula”o 

en la soli“itu”. 

+Cesar to”a a“tivi”a” ante “ualquier ”enun“ia fun”a”a so  pena ”e “lausura automáti“a. 
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+No ampliar la a“tivi”a” ni la superfi“ie ”estina”a para la misma por sobre lo estipula”o 

en la soli“itu”. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

XII 

RESOLUCION 

(Exp. 517-HCD-2016) 

VISTO 

El esta”o general ”e la Re” Vial Urbana ”e los Muni“ipios Bonaerenses, y; 

CONSIDERANDO 

Que, ”urante los últimos 30 años, los Muni“ipios ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires fueron 

suman”o fun“iones y por en”e gastos que no son su responsabili”a” originaria. 

Que, estas nuevas fun“iones que fueron asumien”o los Muni“ipios no siempre fueron 

a“ompaña”as “on los re“ursos ne“esarios resintien”o enton“es fun“iones originales. 

Que, ejemplos ”e ello, son las eroga“iones que to”os ellos tienen que realizar en “on“epto 

”e  

políti“as ”e seguri”a” ante el fra“aso sistemáti“o ”e las Políti“as Provin“iales. 

Que, en el mismo senti”o, po”emos men“ionar los aportes al finan“iamiento ”e la e”u“a“ión, 

que in”ire“tamente realizan los muni“ipios al verse ”isminui”os sus ingresos ”e libre ”isponibili”a” 

y afe“ta”os a la finali”a” e”u“a“ión. 

Que, el retraso que existe en la ”is“u“ión polìti“a que permita a la pPvin“ia ”e Buenos 

Aires re“uperar parti“ipa“ión en la “oparti“ipa“iòn afe“ta ”ire“tamente a los Muni“ipios al verse 

afe“ta”os por los montos que re“iben ”e “oparti“ipa“ión. 

Que, en este senti”o, vale men“ionar que los montos “oparti“ipa”os a las Provin“ias  

(Coparti“ipa“ión Primaria) pasó ”el 46% ”el total ”e la re“au”a“ión Na“ional en el Año 1993 a po“o 

mas ”el 30% en los ultimos años, no respetan”o enton“es el límite ”el 34% que impone la misma Ley ”e 

Coparti“ipa“iòn. 

Que, to”as estas situa“iónes, fueron generan”o un ”esequilibrio importante entre la 

“apa“i”a” tributaria ”e los Muni“ipios y las ne“esi”a”es que ”eman”an sus ve“inos en general. 

Que, este ”esequilibrio “on el pasar ”e los años, fue generan”o un es“enario ”e un ”éfi“it 

en infraestru“tura vial que se tra”u“e en que gran parte ”e las “alles pavimenta”as ”e la “iu”a” se 

en“uentran en esta”o ”e obsoles“en“ia y ne“esi”a” ”e repavimenta“ión o no se en“uentran asfalta”a. 

Que, ”urante años, el ”esarrollo urbano ”e las “iu”a”es siguió un “urso sin una 

planifi“a“ión a”e“ua”a, permitien”o enton“es loteos en zonas urbanas que no “ontaban “on servi“ios, 

”ejan”o enton“es a “argo ”e los muni“ipios la inversión ne“esaria en servi“ios. 

Que, el “re“imiento en extensión ”e la “iu”a” no pu”o ser a“ompaña”o por la inversión 

públi“a ne“esaria en lo “on“erniente a infraestru“tura urbana. 

Que, en la a“tuali”a”, to”os los Muni“ipios ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires tienen un 

”éfi“it muy importante en lo “on“erniente a infraestru“tura, “on gran”es se“tores urbanos sin 

servi“ios bási“os ni infraestru“tura vial, in“luso sin “alles prin“ipales que permitan un a““eso ”e 

los servi“ios públi“os o garanti“en un nivel mínimo ”e movii”a” a quienes viven en ellos. 

Que, el Parti”o ”e Bahía Blan“a, tiene más ”el 50% ”e sus “alles sin pavimentar y gran 

parte ”e las pavimenta”as ya en “on”i“iones ”e obsoles“en“ia. 
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Que, esta reali”a”, no es ex“lusiva ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, sino que se pue”e ver en 

to”os los gran”es Centros Urbanos ”e la Provin“ia. 

Que, a efe“tos ”e tener in”i“a”ores ”e los “ostos que le insume a un Muni“ipio el 

mantenimiento ”e su Re” Vial po”emos men“ionar la re“iente li“ita“ión públi“a que se llevó a “abo en 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a ”on”e por realizar trabajos ”e entos“a”o para mejorar las “on”i“iones ”e 

tránsito se obtuvo un pre“io “er“ano a los $40.000 sin in“luir el material. 

Que, en el mismo senti”o, po”emos hablar ”el o oneroso que resulta realizar una nueva 

pavimenta“ión o una repavimenta“ión, ”on”e po”emos tomar “omo referen“ia la última li“ita“ión ”e 175 

“ua”ras a un valor me”io ”e po“o más que $645.000 por “ua”ra.  

Que, si proye“tamos el “osto in”ivi”ual por la “anti”a” ”e “ua”ras a pavimentar o ”e 

tierras a mantener, se ha“e evi”ente la in“apa“i”a” ”e los Presupuestos Muni“ipales por si solos ”e 

”ar una respuesta a“aba”a a este ”éfi“it generaliza”o. 

Que, ”urante el Año 2015 ,el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires re“au”ó en “on“epto 

”el Impuesto Automotor $ 9.066,6 Millones ”e Pesos, observán”ose un “re“imiento ”e un 37,7% por lo 

que va ”el Año 2016 “on lo que se po”ría estimar para el Año 2016 una re“au”a“ión ”e “asi $12.500 

Millones. 

Que, ya en su oportuni”a”, me”iante la Ley 13.003 (Ley Impositiva para el Ejer“i“io Fis“al 

2003) se estable“ió que El impuesto a los Automotores DE VEHÍCULOS DE MAS DE 0 AÑOS sea transferi”o 
y asigna”o ”e a“uer”o al lugar ”e la ra”i“a“ión ”el vehí“ulo a los Muni“ipios, quienes serán los 
en“arga”os ”e efe“tivizar su “obro. 

Que, enton“es, mientras los bahienses pagaran en “on“epto ”e patentes al Gobierno Muni“ipal 

alre”e”or ”e $7,8 Millones ”e Pesos, el monto que pagarán a la Provin“ia as“ien”e a un valor 

superior a los $300 Millones. 

Que, en “aso ”e transferirse, por 5 años y afe“ta”o a la realiza“ión ”e obras viales, la 

totali”a” ”e este tributo a los muni“ipios, se estaría brin”an”o a los ve“inos ”e la provin“ia la 

posibili”a” ”e transformar sus “iu”a”es y afrontar el gran ”éfi“it estru“tural que tienen en materia 

vial. 

Que, en “aso ”e ha“erlo, se estarían transfirien”o a los Muni“ipios el equivalente a 
100.000 “ua”ras ”e pavimento, generan”o así una transforma“ión no vista antes en los Muni“ipios ”e 
la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Que, en el “aso ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, el monto as“en”ería a po“o menos ”e $2.000 

Millones ”e Pesos o su equivalente en más ”e 3.000 “ua”ras. 

Que, para tener referen“ias lo“ales, ”istribuyen”o esta re“au”a“ión en fun“ión ”e la 

pobla“ión ”e “a”a muni“ipio tenemos la siguiente tabla que pue”e aproximarse a los valores reales 

que tributan los vehí“ulos según Muni“ipio en el “ual estén ins“riptos. 

Que, ”urante los últimos meses, observamos una serie ”e “ambios en el es“enario en el “ual 

se ”esenvuelven las ”e“isiones ”e “onsumo, ahorro e inversión tanto ”e empresas “omo ”e familias 

generan”o un es“enario res“esivo y ”e parate en la a“tivi”a” e“onómi“a. 

Que, ”e los ”istintos se“tores ”e la e“onomía, uno ”e los que más rápi”o trasforma este 

nuevo es“enario en pér”i”as ”e empleo, es el se“tor ”e la “onstru““ión, el “ual en nuestra “iu”a” ya 

informó ”e la pér”i”a ”e más ”e 2.000 puestos ”e trabajo. 

Que, este se“tor, es re“ono“i”o “omo un gran ”inamiza”or ”e la e“onomía, no solo por los 

empleos ”ire“tos que pue”e “rear sino también por la a“tivi”a” in”ire“ta que genera. 

Que, en este senti”o, es ne“esario que el esta”o reali“e ”e manera urgente to”os los 

esfuerzos a su al“an“e para tomar me”i”as ”e políti“a “ontra“í“li“a para “ontrarestar los efe“tos 

re“esivos ”e las me”i”as men“iona”as. 

Que, en este es“enario, la inversión públi“a ”ebe ser estimula”a y ser parte esen“ial ”e un 

portfolio ”e me”i”as anti-“risis. 
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Que el poner a ”isposi“ión ”e los muni“ipios estos fon”os generaría un gran efe“to 

multipli“a”or en la a“tivi”a” e“onómi“a. 

Que, para poten“iar esta “apa“i”a” ”e rea“tiva“ión esta me”i”a po”ría “ombinarse “on un 

instrumento finan“iero a nivel provin“ial que permita generar una políti“a ”e Sho“k. 

Que, por ejemplo, si esto se “ombina “on un FI”ei“omiso Provin“ial ”on”e se “e”an estos 

”ere“hos ”e “obro por el a”elanto ”e estos 5 años ”e re“au”a“ión los muni“ipios po”rían “omenzar en 

el “orto plazo “on un programa intensivo ”e inversión en re” vial úni“o en la historia, in“entivan”o 

fuertemente la a“tivi”a” e“onómi“a en general y la genera“ión ”e puestos ”e trabajo en parti“ular, 

en un momento que se ne“esita. 

Que, “on la “esión ”e 5 años ”e este re“urso los Muni“ipios embolsarían anualmente un monto 

”e aproxima”amente $11.800 Millones ”e Pesos, los “uales ”e apalan“arse finan“ieramente ten”rían un 

poten“ial ”e “asi $60.000 Millones ”e Pesos que rápi”amente po”rían vol“arse a obra públi“a “on 

altas tasas ”e retorno y que la “iu”a”anía más ”eman”a. 

Que si bien no se “uenta “on la ”istribu“ión ”el parque automotor por muni“ipio, si para 

ha“er una aproxima“ión los ”istribuimos según habitantes los montos a ”isponer por “a”a uno ”e los 

muni“ipios en los 5 años se muestran en la tabla 1, a “ontinua“ión: 

TABLA 1. Montos estima”os a transferir por Muni“ipio. 

MUNICIPIO 

MONTO 

ANUAL 

TRANSFERID

O 

MONTO TOTAL 

(5 AÑOS) 

CUADRAS PAVIMENTADAS 

EQUIVALENTES 

25 ”e Mayo 30 $ 149 248 

9 ”e Julio 39 $ 196 327 

A”olfo Alsina 14 $   69 116 

A”olfo Gonzales Chaves 10 $  51 86 

Alberti 9 $ 44 74 

Almirante Brown 440 $ 2.200 3.666 

Arre“ifes 23 $ 116 194 

Avellane”a 281 $ 1.404 2.340 

Aya“u“ho 17 $ 84 140 

Azul 54 $ 269 448 

Bahía Blan“a 243 $ 1.215 2.025 

Bal“ar“e 36 $ 179 299 

Bara”ero 25 $ 126 210 

Benito Juárez 17 $ 83 138 

Berazategui 246 $ 1.229 2.048 

Berisso 68 $ 342 570 

Bolívar 28 $ 138 231 

Braga”o 34 $ 172 286 

Bran”sen 19 $  96 160 

Campana 71 $ 357 595 

Cañuelas 36 $ 182 303 

Capitán Sarmiento 11 $ 55 91 
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MUNICIPIO 

MONTO 

ANUAL 

TRANSFERID

O 

MONTO TOTAL 

(5 AÑOS) 

CUADRAS PAVIMENTADAS 

EQUIVALENTES 

Carlos Casares 18 $ 90 150 

Carlos Teje”or 10 $ 49 82 

Carmen ”e Are“o 12 $ 60 100 

Castelli 7 $ 34 56 

Cha“abu“o 39 $ 194 323 

Chas“omús (1) 33 $ 165 275 

Chivil“oy 52 $ 259 432 

Colón 20 $ 99 165 

Coronel ”e Marina Leonar”o 

Rosales 52 $  260 433 

Coronel Dorrego 14 $  70 117 

Coronel Pringles 20 $  102 169 

Coronel Suárez 31 $  157 262 

Daireaux 14 $   68 113 

Dolores 22 $  108 179 

Ensena”a 44 $  220 366 

Es“obar 152 $  760 1.267 

Esteban E“heverría 208 $  1.041 1.735 

Exalta“ión ”e la Cruz 21 $  103 172 

Ezeiza 101 $  507 845 

Floren“io Varela 298 $  1.489 2.482 

Florentino Ameghino 7 $  35 58 

General Alvara”o 29 $  147 245 

General Alvear 9 $  46 77 

General Arenales 13 $  63 106 

General Belgrano 13 $  66 109 

General Gui”o 2 $  12 20 

General Juan Ma”ariaga 16 $  78 130 

General La Ma”ri” 9 $  47 78 

General Las Heras 11 $  55 91 

General Lavalle 3 $  13 22 

General Paz 9 $  44 73 

General Pinto 9 $  47 79 

General Pueyrre”ón 481 $  2.407 4.011 

General Ro”ríguez 58 $  290 483 

General San Martín 344 $  1.720 2.867 

General Viamonte 15 $   75 125 
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MUNICIPIO 

MONTO 

ANUAL 

TRANSFERID

O 

MONTO TOTAL 

(5 AÑOS) 

CUADRAS PAVIMENTADAS 

EQUIVALENTES 

General Villegas 25 $  124 206 

Guaminí 10 $  48 80 

Hipólito Yrigoyen 8 $  38 63 

Hurlingham 147 $  735 1.225 

Ituzaingó 135 $  675 1.124 

José C. Paz 196 $  982 1.637 

Junín 76 $  378 631 

La Costa 52 $  258 430 

La Matanza 1071 $  5.356 8.927 

La Plata 490 $  2.451 4.085 

Lanús 387 $  1.933 3.222 

Lapri”a 8 $  41 69 

Las Flores 20 $ 100 167 

Lean”ro N. Alem 14 $  70 116 

Lin“oln 35 $  175 292 

Lobería 15 $  73 121 

Lobos 28 $  141 236 

    

Lomas ”e Zamora 505 $ 2.523 4.205 

Luján 80 $ 401 668 

Mag”alena 14 $ 71 118 

Maipú 9 $ 43 72 

Malvinas Argentinas 248 $ 1.240 2.067 

Mar Chiquita 15 $  76 127 

Mar“os Paz 37 $ 185 309 

Mer“e”es 51 $ 255 426 

Merlo 401 $  2.005 3.342 

Monte 15 $  75 124 

Monte Hermoso 5 $  24 40 

Moreno 325 $  1.624 2.706 

Morón 264 $ 1.320 2.200 

Navarro 13 $  67 112 

Ne“o“hea 76 $  380 634 

Olavarría 89 $  444 739 

Patagones 24 $  119 199 

Pehuajó 33 $   164 273 

Pellegrini 5 $     26 43 
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MUNICIPIO 

MONTO 

ANUAL 

TRANSFERID

O 

MONTO TOTAL 

(5 AÑOS) 

CUADRAS PAVIMENTADAS 

EQUIVALENTES 

Pergamino 85 $    423 705 

Pila 3 $      14 24 

Pilar 198 $    992 1.653 

Pinamar 18 $      88 147 

Presi”ente Perón 51 $     257 428 

Puán 14 $       70 116 

Punta In”io 8 $       40 67 

Quilmes 443 $  2.214 3.689 

Ramallo 25 $     125 208 

Rau“h 12 $       62 103 

Riva”avia 13 $       66 110 

Rojas 19 $       97 162 

Roque Pérez 9 $       47 78 

Saave”ra 17 $       84 140 

Sala”illo 25 $     126 211 

Salliqueló 7 $       37 62 

Salto 25 $     125 208 

San An”rés ”e Giles 18 $       89 148 

San Antonio ”e Are“o 18 $       91 152 

San Cayetano 7 $       35 58 

San Fernan”o 129 $      645 1.075 

San Isi”ro 249 $      244 2.073 

San Miguel 216 $    1.080 1.800 

San Ni“olás 118 $      588 980 

San Pe”ro 47 $      236 393 

San Vi“ente 38 $      190 317 

Suipa“ha 8 $        38 63 

Tan”il 92 $     461 769 

Tapalqué 7 $       35 59 

Tigre 257 $   1.285 2.142 

Tor”illo 1 $          7 12 

Tornquist 10 $        50 84 

Trenque Lauquen 34 $      171 286 

Tres Arroyos 49 $      244 407 

Tres ”e Febrero 287 $    1.436 2.393 

Tres Lomas 6 $        32 53 

Vi“ente López 234 $    1.169 1.949 
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MUNICIPIO 

MONTO 

ANUAL 

TRANSFERID

O 

MONTO TOTAL 

(5 AÑOS) 

CUADRAS PAVIMENTADAS 

EQUIVALENTES 

Villa Gesell 21 $       104 173 

Villarino 23 $       113 189 

Zárate 86 $       432 720 

TOTAL $11.800 $    9.000 98.333 

Que, el Ba“he Fis“al que se le pro”u“iría a la Provin“ia ”e  Buenos Aires, po”ría 

minimizarse maximizan”o el plazo ”el “ré”ito a tomar.  

Que, si bien la Re“au”a“ión Provin“ial por patentes representa po“o menos ”el 3% ”e los 

354.244 Mil Millones ”el Presupuesto Provin“ial 2016, ”e a““e”er a un “ré”ito a un plazo ”e 10 años, 

el Ba“he Fis“al para la Provin“ia ”e Buenos Aires sería ”e menos ”el 1,5%.  

Que, este esfuerzo Fis“al, seguramente se verá “ompensa”o “on “re“es ”e resolverse la 

“uestión ”e la “oparti“ipa“ión ”e Re“ursos na“ionales a las Provin“ias en general y la ”e Buenos 

Aires en parti“ular. 

Que, en to”o “aso, asumien”o “omo “iertas las ”e“lara“iones ”e Fun“ionarios Provin“iales 

a“tuales sobre la inefi“ien“ia reinante en la A”ministra“ión Provin“ial estos montos po”rían 

absorberse fá“ilmente “on mejoras en la pro”u“tivi”a”. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

ARTICULO 1º: Soli“itar a la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, al Inten”ente 

Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e Bahìa Blan“a y a los Legisla”ores Provin“iales ”e la Sexta Se““ión, 

impulse la transferen“ia ”urante “in“o años a los Muni“ipios ”el Impuesto a los Automotores que 

”etermine la Legislatura Provin“ial en su Or”enanza Impositiva Anual. 

ARTICULO 2º:-A ”iferen“ia ”e otras “esiones permanentes, la re“au”a“ión ”el Impuesto a los 

Automotores “ontinuará sien”o realiza”a por el Gobierno Provin“ial y “orrespon”erá íntegramente al 

Muni“ipio ”on”e el ro”a”o esté ra”i“a”o. 

ARTICULO 3º: El Muni“ipio ”eberá afe“tar el re“urso ex“lusivamente a Obras ”ebien”o al 

menos ”estinar el 70% ”e los mismos a mejorar su Re” Vial pu”ien”o ”estinar el por“entaje restante a 

obras subterráneas “omo “loa“a, agua y ”esagües pluviales las “uales se ”eben realizar previamente a 

realizar pavimentos. 

ARTICULO 4º: Soli“itar al Gobierno ”e la Provin“ia ”e Bs As impulse la “rea“ión ”e una 

herramienta finan“iera que permita a los muni“ipios, en “aso ”e que así lo ”e“i”an por or”enanza 

espe“ial, “e”er sus ”ere“hos y re“ibir ”e manera a”elanta”a en forma total o par“ial el pro”u“i”o 

por  

estos ”ere“hos. 

ARTICULO 5º:  Soli“itar al Dire“torio ”el Ban“o ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y al 

Presi”ente ”el FOGABA 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

ORDEN DEL DIA 

I 

RESOLUCION 

(Exp. 773-HCD-2016) 

VISTO 
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La ”esta“a”a y sobresaliente a“tua“ión ”eportiva tanto a Nivel Lo“al, Na“ional e 

Interna“ional ”el joven futbolista José Luis Donghi, y; 

CONSIDERANDO 

Que, José Luis Donghi, na“ió el 23 ”e Febrero ”e 1994 en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Que, “omenzó sus estu”ios en la Es“uela Nº 513 ͆Juan Bautista Azopar”o͇, integrán”ose 

luego a la Es“uela Nº 22 ”e su queri”o Barrio km 5 para finalizar sus estu”ios se“un”arios en el 

Colegio ”el Solar. 

Que, a los 8 años, empezó a jugar en la Es“uelita ”e Fútbol ”el Club kilómetro 5, para 

luego seguir pra“ti“an”o en EFUBA (Es“uela ”e Fútbol Bahiense) hasta el Año 2009. 

Que, “uan”o ”es“ubrió su ver”a”era pasión por el fútbol por “onsejo ”e su Profesor ”e 

E”u“a“ión Físi“a ”el Colegio ”el Solar Mar“elo Katz “omenzó a entrenar  “on los menores ”el Club 

Pa“ífi“o y a jugar en ese mismo lugar. 

Que, en el Año 2012, José Luis empezó a entrenar “on la primera ”ivisión, y al año 

siguiente a través ”e “onta“tos ”entro ”e la “omuni”a” sor”a ”e Buenos Aires fue “onvo“a”o para 

probarse en la Sele““ión Argentina ”e Fútbol 11 ”e sor”os, que”an”o sele““iona”o y “omenzan”o las 

prá“ti“as ”eportivas y entrenamientos “a”a 15 ”ías. 

Que, junto “on la Sele““ión ”e Fútbol, viajó y parti“ipó ”e las Sor”olimpía”as 2013 que se 

realizaron en Sofía, Bulgaria obtenien”o el 13º Puesto. 

Que, al año siguiente, José ”ebutó en la Primera División ”el Club Pa“ífi“o y más a”elante 

vuelve a ser “onvo“a”o para parti“ipar ”e los entrenamientos ”e la Sele““ión y  entrenar en AFA, 

mientras que en Bahía Blan“a “ontinua jugan”o en la reserva ”el Club Pa“ífi“o, sien”o en varias 

oportuni”a”es suplente en primera ”ivisión. 

Que, en Junio ”e este año, José viajó a Italia y “ompitió en el Mun”ial ”e Fútbol ”e 

Sor”os, que se realizó en Salerno, sien”o ésta la primera vez que Argentina parti“ipó y ”on”e 

obtuvieron el 4º Puesto. 

Que, en Agosto ”el “orriente año, “omienza nuevamente los entrenamientos “on la sele““ión 

para parti“ipar en O“tubre ”e las eliminatorias en Venezuela “on miras ”e “lasifi“ar para las 

Sor”olimpia”as 2017 a realizarse en Turquía. 

Que, José Luis, es un ejemplo ”e supera“ión personal y más allá ”e su talento ”eportivo, 

aquellos que tienen el privilegio ”e “ono“erlo ”an “uenta ”e los valores que lo ”istinguen “omo 

persona y ha“en mere“i”o este re“ono“imiento. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

De“larar ͆Personali”a” Desta“a”a ”el Deporte͇ ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, al futbolista 

José Luis Donghi por sus valiosos aportes ”eportivos ”entro ”el ámbito Lo“al, Na“ional e 

Interna“ional y por su ejemplo ”e supera“ión personal. 
Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

II 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 745-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través  

”e la Se“retaría que “orrespon”a, pro“e”a a pintar la sen”a peatonal “orrespon”iente a “alle Alsina 

501 esquina Zeballos (sobre Alsina). 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

III 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 751-HCD-2016) 
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El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo que, a través ”el área 

“orrespon”iente, evalúe la fa“tibili”a” ”e in“luir a la “alle Cortalezzi, “ompren”i”a entre Bermú”ez 

y Sarratea, en el próximo programa ”e pavimenta“ión. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

IV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.388-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Convali”ase, el A“ta ”e Permiso ”e Uso Pre“ario y Con”i“iona”o “elebra”o entre 

la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a y el Centro ”e Jubila”os y Pensiona”os Ñan”é Roga y aproba”a por 

De“reto ”el Departamento Eje“utivo Número 8-1981-2015, ”e fe“ha 25 ”e Agosto ”e 2015, respe“to ”el 

inmueble i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión C, Manzana 217h, Par“ela 2s, 

“on el objetivo ”e ”esarrollar las a“tivi”a”es propias ”el Centro. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

V 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 14-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Establéz“ase un espa“io reserva”o para Para”a ”e  Abaste“imiento sobre “alle 

Dona”o ”es”e la numera“ión ”omi“iliaría 577 hasta la numera“ión 589, las 24 Horas. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

VI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 704-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, al Departamento Eje“utivo, a través ”e Conta”uría General a abonar 

el Certifi“a”o Nº 2 (Final) por un monto ”e CIENTO VEINTINUEVE MIL CUATROCIENTOS SESENTA Y UN PESOS 

CON CUARENTA Y SEIS CENTAVOS ($ 129.461,46.-) (Expe”ientillo 2), “orrespon”iente a la obra 

͆ILUMINACION CALLE FLORIDA, ENTRE LUCERO Y CARRINDANGA͇, a”ju”i“a”a a la firma  ELECTROMECANICA 

R.I. 

ARTICULO 2º: El gasto que ”eman”e lo ”ispuesto pre“e”entemente se imputará a la Parti”a: 

Fuente 131, Juris”i““ión 1110105000, Categoría Programáti“a 53.82.00, Gasto 4220, ”el Presupuesto ”e 

Gastos. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

VII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.297-HCD-2011) 

ARTICULO 1º: Autorizase, “on “ará“ter ”e ex“ep“ión, la renova“ión ”e la fa“tibili”a” 

otorga”a por Or”enanza Nº 16.562, para el ”esarrollo ”el uso ͆Re“i“la”o ”e Dese“hos No Metáli“os͇, 

en el inmueble ubi“a”o en “alle Paunero 345, ”e la lo“ali”a” ”e Bahía Blan“a, i”entifi“a”o 
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“atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión D, Manzana 335e, Par“ela 1f, Parti”a 56708 

(unifi“a”o a la Parti”a 168115), pertene“iente a la zona Resi”en“ial  Mixta (RM) ”el Có”igo ”e 

Planeamiento Urbano, en un to”o ”e a“uer”o a los ante“e”entes obrantes en expe”iente Nº 4007-3922-

2013 “/ 4007-4587-2007                      y 0/00-7335-2011 (1297-HCD-2011). 

ARTICULO 2º: La fa“tibili”a” otorga”a pre“e”entemente estará sujeta al “umplimiento ”e las 

siguientes “on”i“iones:  

• No ampliar la a“tivi”a” ni la superfi“ie ”estina”a para la misma por sobre lo 

estipula”o. 

• Cesar to”a a“tivi”a” ante “ualquier ”enun“ia fun”a”a so pena ”e “lausura automáti“a. 

• Cumplimiento ”e las Or”enanzas rela“iona”as a “on”i“ionantes ambientales, olores, 

“ontaminantes atmosféri“os, rui”os, vibra“iones, et“. 

• La fa“tibili”a” se extien”e por un plazo ”e 3 años. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

VIII 

DECRETO 

(Exp. 361-HCD-2016) 

VISTO 

El Proye“to ”e Or”enanza obrante a fs. 1 y 2 y, el informe ”el Departamento Ingeniería ”e 

Tránsito, que satisfa“e el objeto ”el proye“to men“iona”o, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso 

”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO ÚNICO: Remítase  al Ar“hivo el presente expe”iente 361-HCD-2016, por el “ual se 

”isponía la “olo“a“ión ”e un semáforo en la interse““ión ”e las “alles Thompson y Esmeral”a. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

IX 

RESOLUCION 

(Exp. 341-HCD-2016) 

VISTO 

La ne“esi”a” ”e “ontar “on valores “iertos ”e pro”u““ión ”e las plantas potabiliza”ores y 

la oferta puesta a ”isposi“ión en la re” ”e agua ”e la “iu”a”, y; 

 CONSIDERANDO 

Que, ABSA, es el Servi“io Públi“o que a“tualmente se presta en pésimas “on”i“iones para los 

usuarios ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Que, a pesar ”e los generaliza”os re“lamos por el mal servi“io realiza”os usuarios ”e to”a 

la “iu”a”, y presenta“iones realiza”as por el Honorable Con“ejo Deliberante es inminente la llega”a 

”e fa“turas “on un 140% ”e aumento en el pre“io que los bahienses pagan por el servi“io. 

Que, en el estu”io ”e “ostos, no se analiza la situa“ión e“onómi“a finan“iera ”e la 

opera“ión ”el servi“io en la “iu”a”, sino que se analiza la estru“tura ”e “ostos ”e la empresa en 

to”a la Provin“ia. 

Que, ante la negativa ”e ABSA ”e brin”ar la informa“ión, no se ”ispone ”e una serie ”e 

valores perió”i“a que muestra la “anti”a” ”e metros “úbi“os ”e agua potable pro”u“i”a por la empresa 

en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a y los mismos ”eben estiman en base a ”istintas fuentes ”e  

informa“ión. 

Que, en base a estas fuentes, po”emos inferir que en la Planta Patagonia la empresa en 

Bahía Blan“a estaría pro”u“ien”o entre 6000m3 y 8500m3 ”e agua potable por hora. 
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Que, ”e a“uer”o a valores informa”os por la misma empresa ABSA para el Año 2013, su 

fa“tura“ión neta luego ”e restar la tasa ”el OCABA, as“en”ió a $116.233.783. 

Que, en ese año, el valor prome”io ”el metro “úbi“o se en“ontraba en torno a los $1,92. 

Que, tenien”o en “uenta que un 82% ”e los usuarios tienen servi“io ”e “loa“as y pagan por 

esta, el valor por metro “úbi“o “onsumi”o ya no sería ”e $1,92 sino ”e $3,5 ($1,92 x 1,82), vemos 

que este nivel ”e fa“tura“ión se “orrespon”ería “on la fa“tura“ión ”e 3797 metros “úbi“os hora. 

Que, ”e los 8500 m3 que estaría en “on”i“iones ”e potabilizar la planta ”e ABSA po”emos 

asumir que el volumen inye“ta”o para “onsumo ”omésti“o ron”aría entre 5600 y 7000 m3. 

Que, enton“es existiría, según el supuesto a”opta”o, un “au”al ”e entre 1800 m3 hora y 3200 

m3 hora no estarían sien”o “ontabiliza”os y por en”e ͆per”i”os͇ por la prestataria. 

Que, en base a estos ”atos ”e fa“tura“ión, según estos “ál“ulos po”emos inferir que la 

empresa se ͆pier”e͇ ”e fa“turar entre 1800 y 3300 m3 hora o lo que es lo mismo estaría 

potabilizan”o una gran “anti”a” ”e líqui”o que luego no es utiliza”a por los usuarios. 

Que, esta “anti”a” ”e agua, que es toma”a ”el ”ique, potabiliza”a y luego per”i”a la 

po”emos valorizar ha“ien”o “uantifi“an”o en ”inero lo que re“ibiría la empresa ABSA si esta llegara 

a su ”estino. 

Que, enton“es, existe importan“ia evi”en“ia para po”er afirmar que la empresa ABSA está 

͆per”ien”o͇ por inefi“ien“ias en la re” gran parte ”el agua que pro”u“e. 

Que, a partir ”el Año 2014, el valor ”el metro “úbi“o se aumentó a 2,39, y el metro “úbi“o 

”e un “onsumo prome”io ”e 45 metros bimensuales a $3,20. 

Que, según el aumento ”e un 140% propuesto por la Goberna”ora Vi”al, el valor ”el metro 

“úbi“o para el “onsumo prome”io ”e la “iu”a” as“en”ería a $7,68, el “ual en el “aso ”el usuario 

tener servi“io ”e “loa“as el “osto total ”el servi“io se ”upli“a. 

Que, en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, existe una “obertura ”e un 82% ”e “loa“as, “on lo que en 

su “onjunto el metro “úbi“o que ofre“e ABSA a los usuarios termina tenien”o un “osto prome”io ”e 

$14. 

Que, según “omputemos una pro”u““ión ”e 5.500 m3 o 7100 m3, ”istintos es“enarios ”e “au”al 

puesto en la re”, ”on”e se observa que a valores ”el año 2016 la empresa estaría ͆Per”ien”o͇ por 

agua no “ontabiliza”a entre $600.000 y po“o más ”e 1 Millón ”e Pesos por ”ía, o lo que es lo mismo 

entre $200 y 400 Millones ”e Pesos Anuales, “ifras es“an”alosas que muestran la inefi“ien“ia y la 

priori”a” que ”ebe tener el arreglo ”e la re” ”e ”istribu“ión ”e la “iu”a”. 

Con“epto Es“enario 1 Es“enario 2 Es“enario 3 

Valor metro Cúbi“o “on aumento 2016. $  5,7 

Valor metro Cúbi“o Prome”io. $  7,7 

Valor Metro Cubi“o in“lui”o servi“io ”e Cloa“as $  14,0 

Metros Cúbi“os Hora Inye“ta”os por ABSA 5.600 6.300 7.000 

Metros Cúbi“os Hora Fa“tura”os por ABSA 3.800 3.800 3.800 

Metros Cúbi“os Hora No Contabiliza”os 1.800 2.500 3.200 

%  agua No Contabiliza”a 32% 40% 46% 

Valor ”iario ”e Agua ͆No Contabiliza”a͇ $ 603.832 $ 838.656 $ 1.073.480 

Valor Anual Agua ͆No Contabiliza”a͇ $ 220.398.797 $306.109.440 $391.820.083 

Que, a”emás ”e esta pér”i”a, existen externali”a”es altamente gravosas para la “iu”a” “omo 

lo es la permanente rotura ”e “alles, el “orte ”e suministro, las per”i”as “loa“ales y ”emás 

in“onvenientes que genera la falta ”e mantenimiento y obsoles“en“ia ”e la re”. 
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Que, la a““ión ”e potabilizar, insume “ostos ”e insumos, energía y amortiza“ión, to”os 

ellos gastos ”e insumos que representarían gastos por inefi“ien“ia ya que supone ”estinar ”inero a 

la pro”u““ión ”e una “anti”a” ”e agua potable que hoy se está per”ien”o. 

Que, la “anti”a” ”e ”inero ”e estas estima“iones ”a magnitu” ”el problema en el que se 

en“uentra la re” ”e ”istribu“ión y motiva la urgente puesta en valor ”e la re” ”e ”istribu“ión ”e 

agua que permita volver más efi“iente el servi“io en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Que, más allá ”e la obvia ne“esi”a” ”e invertir en las re”es ”e ”istribu“ión y “on la 

ne“esi”a” ”e “ontar “on me”i“iones que nos permitan evaluar la reali”a” y la evolu“ión ”el 

“omportamiento ”e la re”. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

ARTICULO 1º: Soli“itar la urgente instala“ión ”e un “au”alímetro a la  sali”a ”e la       

Planta Patagonia para “ono“er “on “erteza el agua que ABSA efe“tivamente inye“ta en la re”. 

ARTICULO 2º: Soli“itar se informe:  

I ¿Cuál es el por“entaje ofi“ial ”e agua no “ontabiliza”a? 

II ABSA “anti”a” ”e m3 ”e agua inye“ta”os a la re”. 

III Canti”a” ”e m3 ”e agua, fa“tura”os a usuarios finales. 

IV Canti”a” ”e m3 ”e agua fa“tura”os a usuarios in”ustriales. 

V Total ”el “onsumo anual, ”is“rimina”o en usuarios ”omésti“os, in”ustriales y “on tarifa 

TIS y TISI. 

VI Monto anual fa“tura”o, ”is“rimina”o en usuarios ”omésti“os, in”ustriales y “on tarifa 

TIS y TISI. 

VII Costos operativos anuales para la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, su Polo In”ustrial y la 

lo“ali”a” ”e Ingeniero White. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

X 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 364-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Autorizase, la obra ͆Extensión ”e Re” ”e Gas Natural ”omi“iliario en “alles 

EL BOYERO, entre Ramón y Cajal y Pasteur (vere”a impar) y GRECIA, entre Ramón y Cajal y Pasteur 

(vere”a impar)͇, en un to”o ”e a“uer”o a Plano ”e Camuzzi Gas Pampeana Nº 03-005783-14, obrante en 

el expe”iente  Nº 0/00-5718-2014, el “ual ”eberá ser a“tualiza”o porque se en“uentra ven“i”o. 

ARTICULO 2º: De“láranse “umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la 

Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2), 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as Nº 2082 y sus mo”ifi“atorias. 

ARTICULO 3º: La obra autoriza”a en el Artí“ulo 1º, se en“ua”ra ”entro  ”e  las pres“riptas 

en la Or”enanza ”e Obras Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”e los Artí“ulos 9º, in“iso ”), ”e 

”i“ha Or”enanza y 23º a 26º, ”e la Se““ión I, Capítulo IV, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76, 

͆Eje“u“ión por Consor“io ”e Ve“inos o Cooperativas͇ y ”e la Se““ión XII, ”el mismo De“reto 

Reglamentario. 

ARTICULO 4º: De“lárase la obligatorie”a” ”e pago ”e la obra a  realizarse, “onforme a las 

”isposi“iones ”el Artí“ulo 6º, ”e la Or”enanza Nº 2082, ”e Obras Públi“as y “on“or”antes ”el De“reto 

Nº 754/76. A los efe“tos ”el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza 2082, establéz“ase un sistema ”e prorrateo 

͆Por Servi“io͇, es ”e“ir, que el valor total ”e la obra se prorrateará por partes iguales entre 

to”os los inmuebles afe“ta”os a la obra (Par“elas o Sub-Par“elas), según el Régimen ”e la Ley 

13.512. Previamente los “onsor“istas ”eberán ser informa”os ”el “osto a“tualiza”o ”e la obra. 
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ARTICULO 5º: En la presente obra no se apli“arán las reten“iones ”ispuestas en los 

Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as. 

ARTICULO 6º: Constitúyase el “onsor“io para la eje“u“ión ”e la men“iona”a obra según la 

soli“itu” expresa ”e los benefi“iarios obrantes ”e fojas 1 a 18 vta. ”el expe”iente                          

0/00-8607-2014(364-HCD-2015), habién”ose “umplimenta”o el Artí“ulo 2º y ”emás requisitos 

estable“i”os en  la Or”enanza Nº 4060. 

ARTICULO 7º. El Consejo ”e la A”ministra“ión estará integra”o por las siguientes personas: 

PRESIDENTE: A ”esignar por el Departamento Eje“utivo. 

TESORERA: Conta”ora María Angéli“a Henales, Jefa Ofi“ina A”ministra“ión ”e Consor“ios 

SECRETARIO: Señora  Elena Re““hioni, DNI 10.631.193, ve“ina frentista. 

VOCALES: Ing. Daniel Dotti, Legajo 12.655, ”epen”iente ”el Departamento Ele“tri“i”a” y 

Me“áni“a y la Señora Erika Aramburu, DNI 92.267.487, ve“ina frentista. 

ARTICULO 8º: Los ingresos ”eberán efe“tuarse en la Pari”a: Fuente 131, Juris”i““ión 

1110105000, Gasto 5210, Cat. Programáti“a 60.01.00, ”el Presupuesto ”e Gastos. 

ARTICULO 9º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

XI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 2.060-HCD-2014) 

ARTICULO 1º: Convali”ase el A“ta A“uer”o ͆Servi“io ”e Asisten“ia Té“ni“a para los 

Pro”u“tores ”el Cinturón Hortí“ola ”e Bahía Blan“a͇, sus“ripta “on fe“ha 23 ”e Febrero ”e 2016, 

entre el Departamento ”e Agronomía ”e la Universi”a” Na“ional ”el Sur y la Muni“ipali”a” ”e Bahía 

Blan“a y aproba”a por De“reto ”el Departamento Eje“utivo 349/2016, por me”o ”e la “ual el primero se 

“ompromete a brin”ar asesoramiento té“ni“o a los Pequeños Pro”u“tores ”el Cinturón  Hortí“ola ”e 

Bahía Blan“a, ”es”e el 1 ”e Febrero ”e 2016 hasta el 30 ”e Junio ”e 2016. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 8 ”e septiembre ”e 2016 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


